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Важнейшая пора 
на новостройках Грузии

В  Советской Грузии осущ ествляется 
«Ягромная программа нового промышлен

ного и жилищного строительства. Ве
л и ч еств ен н ы е задания новой сталин
с к о й  пятилетки воплощаются в ж изнь. 
«В самых различных уголках республи
ки, недавно еще ничем не прнмсча- 

'#ельны х, кипит ныне новая большая 
йсизнь. На пусты рях поднимаются кор
п у с а  новых предприятий. Там. где еще 
•недавно были только заросли дикого 
■кустарника и редко проходил человек, 
•возводятся сложнейшие промышленные 
сооружения, строятся ж илые поселки и 
городки со всеми необходимыми кул ь
турно-бытовыми удобствами.

В  Руставской степи раскинулось 
Огромное строительство Закавказского 
-металлургического завода. В долине 
Іреки Храми строится мощная гидро
электрическая  станция. В ущ елье реч- 
Жи Сабиласури, высоко над Ткибули, 
Івсновал свой лагерь коллектив строи
т е л е й  ш ахты  «Ю го-Восточная». В ок
рестностях  Кутаиси ведут большие ра
б о ты  строители автомобильного завода 
фі строители завода угольного машино
строен и я . В пригороде Тбилиси, на 
<рще недавно огромном пустыре, 
Сооруж ается первоклассный паро
возоремонтный завод... Никогда еще 
ІГрузия не строила так  много, как  сей
ч а с .  Число строек определяется десят
кам и . Размах строительных работ ра
ст е т  из месяца в месяц.

Позади девять месяцев первого 
Іюда новой сталинской пятилетки. За 
©тот период строители проделали нема
лую  работу. Стройка ряда важнейших 
•б ’ектов промышленности продвинулась 
івперед. Сейчас наступила самая важ- 
В ая, самая реш ающая пора: в эксплоа
тапи ю  должны быть сданы первые цехи 
будущ их гигантов промышленности 
І^ у зи и , первые ты сячи квадратных 
метров жилой площади. Вместе с тем 
должно быть еще шире развернуто 
(строительство дальнейших основных 
производственных и жилищно-бытовых 
(об’ектов, подготовлена крепкая база 
/іля успешной работы строителей с 
Первых1 же дней 194 7  года —  второго 
Иода новой сталинской пятилетки.

Предпусковой и пусковой периоды 
♦требуют от строителей еще большей ор
ганизованности в работе, еще большей 
«непримиримости к  малейшим недоче
т а м  в строительном деле. Строители 
Должны сдать зкеплоатационпикам го- 
фювые, сооруженные пехи без недоде- 
йюк, на высоком качественном уровне. 
(Одновременно с этим должна итти сда
ч а  в эксплоатапию  зданий жилого 
&опда. Между тем, недочетов в орга
низации предпускового и пускового пе
риодов на стройках Грузии еще очень 
Нпого.

В  Рустави первым сдается в экспло- 
йггацию кузнечны й цех будущего заво
да. Затем должны войти в строй пехи 
металлоконструкций, ремонтно-механи
ческий, фасонно-литейный. Однако в 
корпусах этих пехов еще много недо
делок. Решительно надо двинуть вперед 
и темны жилищного строительства в 
ІРустави. Строители города Рустави 
(сдали заводу только самую небольшую 
Касть того жилого фонда, который дол
ж ен  был уже находиться в эксплоата- 
пии. Сдача построенных домов задержи
вается из-за многочисленных недоделок. 
Т ак, например, контора «Снецстроя» 
ведет отделочные работы недопустимо

медленно: ш тукатурка одного из домов 
продолжалась два месяца, окраска дру
гого столько же времени, сколько этот 
дом строился. Все это происходит пото
му, что не применяю тся мехапизация, 
поточно-скоростные методы, плохо ор- 
гавизуется материально - техническое 
снабжение.

Руководство стройки (начальник 
т. Георгадзе), проделавшее с начала 
года серьезную работу, обязано сейчас 
ж -боевому организовать борьбу с не
доделками, за успешную сдачу первых 
пусковы х об’ектов. Надо вместе с тем 
сказать, что плохо помогают этой 
крупнейш ей стройке и  ряду других 
строек Грузии наши проектные органи
зации, недопустимо затянувш ие переда
чу  строителям многих важнейш их и 
необходимейших сейчас проектных ма
териалов. «Грузгоспроект», например, 
не подготовил еще материалов по строя
щимся в Рустави многоэтажным домам, 
по производству стандартных деталей 
и т : д.

В пусковом периоде находится на 
строительстве Кутаисского автозавода 
главный магазин завода —  большой 
корпус, первый из числа основных 
корпусов завода. Срок сдачи этого об’- 
екта —  15 октября. Но и  здесь име
ются недоделки, на ликвидацию кото
рых надо мобилизовать сейчас все си
лы . Надо такж е резко ускорить темпы 
жилищного строительства, быстрее за
верш ить организацию подсобной базы 
строительства. Стройка завода не испы
ты вает недостатка в лесе, который до
ставляется за многие ты сячи  километ
ров, но остро нуждается, например, в 
песке и гравии, которые разрабатыва
ются в Кобулети и Свири!

Серьезную тревогу внуш ает состоя
ние строительных работ на Кутаисском 
заводе угольного машиностроения. До 
конца года здесь должен вступить в 
строй ряд цехов, но в построенных 
корпусах осталось очень много недоде
лок. Отставание с санитарно-техниче
ским, электрическим и другим внут
ренним оборудованием задерживает свое
временный ввод этих цехов в экс
плоатапию. Отстало здесь и жи
лищное строительство. 12 -е  строй
управление «Грузшахтостроя» (нач. 
управления т . Д алакнгавили), которое 
вело здесь до 1 ию ня работы, поч
ти  ничего не сделало, а  руководство 
стройки (нач. т . Прозоров) еще не 
смогло по-настоящему развернуть ж и
лищ ные работы. Необходимо, чтобы 
комбинат «Грузшахтострой» (началь
ник т. М аряхин) по-настоящему по
вернулся лицом к этой важной стройке, 
всерьез отнесся к  ее нуждам, помог ей 
быстрее, без недоделок сдать первые 
цехи в эксплоатапию.

До конца 1 9 4 6  года осталось мень
ше квартала. Для строителей это должен 
быть квартал заверш ения большой 
программы строительных работ, ликви
дации многочисленных недоделок, сда
чи в эксилоатацию  первых цехов, круп
нейших промышленных предприятий 
Грузии. Это должен быть квартал тщ а
тельной подготовки к еще большему 
развороту работ в 1 9 4 7  году.

Успешно выполнить и перевыпол
нить план первого года новой пяти
летки, полностью выдержать все сроки 
строительных работ, установленные 
партией и правительством, —  почет
ный долг строителей Советской Грузии.

РЕШ ЕНИЕ НОНТРОЛЬНОГО С О В Е Т А  В ГЕ Р М А Н И И
БЕРЛИН, 2 октября. (ТАСС). Кон

трольный Совет в Гермапии утвердил 
директиву о приговорах Международ
ного Военного Трибунала. В директиве 
говорится:

A) Контрольный Совет решил, что 
в с е  протоколы заседаний процесса 
должны находиться в распоряжении 
правового директората Союзной кон
трольной власти.

B) Контрольный Совет постановил, 
что, если просьба о помиловании по
дается липом, приговоренным к смер
ти . то эта просьба для того, чтобы 
бы ть принятой, должна быть адресо
ван а  Контрольному Совету и подана

секретариату Международного Военного 
Трибунала в точение четырех суток с 
момента вынесения приговора.

С) Контрольный Совет назначил 
четырехстороннюю комиссию из четы 
рех военных командиров, по одному 
от каждой золы , которая будет ответ
ственна за  приведение в исполнение 
приговоров Международного Военного 
Трибунала.

Ц )  Контрольный Совет возложил 
на финансовый директорат ответ
ственность за  обеспечение выполнения 
части любого приговора, касаю щ ейся 
распоряжения имуществом осужден
ных.

М арш алу  Толбухину вручен о рден  
„В енгерской  свободы**

БУДАПЕШТ, 2  октября. (ТАОС). 
Ьчера президент Венгерской республи
к и  Тильди Золтан принял маршала 
Советского Союза Толбухина и вручил 
©му орден «Венгерской свободы», ко
торым недавно маршал Толбухин был 
Награжден.

Одновременно орден «Венгерской 
свободы» был вручен коменданту Бу
дапешта генерал-майору Замерцеву.

На’ церемонии вручения присутство
вал заместитель председателя Союзной 
Контрольной Комиссии в Венгрии ге
нерал-лейтенант Свиридов.

Тр и  мировых рекорд а  советских стрелков
Закончились матчи сильнейш их 

«стрелков, проводившиеся в течение 
десяти дней на Подмосковном стрель
бище «Динамо». В соревнованиях 
участвовали около 100 стрелков сухо- 
«гутных войск Советской армии, Осо- 
авиахим а, добровольных спортивных 
обществ «Дипамо» и «С партак».

Соревнования ознаменовались 11 
всесою зными и 3 мировыми рекорда
ми. Капитан Г. Описимов (Киев) во 
всех трех упраж нениях из боевой ар
мейской винтовки (стоя, с колена и 
яеж а) набрал 5 3 9  очков— на 9 очков 
больше, чем финн Элло, установивший 
в  1 937  году рекорд мира на между

народном турнире стрелков. Девять 
лет никто не мог превысить мировой 
рекорд финна Линцхалла в стрельбе 
из винтовки л е ж а — 1 8 8  очков. Те
перь это удалось москвичу, заслуж ен
ному мастеру спорта Б. Андрееву. Он 
показал выдающ ийся результат— 193 
очка.

Третий мировой рекорд —  команд
ный. Раньш е он принадлежал сборной 
команде Ф инляндии —  9 1 6  очков. 
Сейчас сборная команда сухопутных 
войск Советской армии внесла в меж
дународную таблицу стрелковых ре
кордов сущ ественную  поправку, на
брав 9 4 0  очков. (ТАОС).

Грузинская ССР выполнила 
государственный план хлебозаготовок

1 октября Грузинская ССР досрочно выполнила государственный план 
хлебозаготовок на 1 0 3 ,8  процента.

Значительно перевыполнили план хлебозаготовок Пителігкаройокий 
район, сдавший сверх плана 1 .3 8 3  тонны хлеба, Сигнахский 941  тонну, 
Борчалияский— 2 6 9  тонн, Тбилисский— 2 8 0  тонн, Лагодехский 2 5 8  тонн. 
Болнисский— 2 2 2  тонны. Тетрилкаройокий —  2 5 0  тонн, Качретский— 2 3 0  
тонн, Кварельский— 2 0 4  тонны, Хаптурскпй— 191 тонну и  другие.

Заготовки хлеба- продолжаются. (РТА).

Грузинская С СР  перевыполнила план сбора  
и заготовки чайного листа

Колхозы и  совхозы Грузинской СОР досрочно выполнили государствен
ный план сбора и заготовки чайного листа.

На 1 октября заготовлено и сдано государству 2 3 .4 3 6  тонн чайного 
листа против плана 2 0 .0 0 0  тонн, или 1 1 7 ,2  процента. Из всего количества 
собранного листа первого сорта— 2 1 .3 7 0  тоня при плане 1 5 .0 0 0  тонн. Лист 
третьего сорта в текущ ем году вовсе не собирался.

Колхозы и  совхозы Аджарской АССР план сбора и заготовки чайного 
листа выполнили на 1 2 0 ,2  процента, Абхазской АССР на 1 1 4 ,2  процента.

Значительно перевыполнили план сбора чайного листа Махарадзевский 
район, сдавший сверх плана 3 4 0  топи чайного листа, Кобулетский район 
6 7 6  тонн. Зугдидскяй район— 4 6 3  тонны, Гальский район— 291  тонну, 
Лаинхутский район— 251  тонну, Батумский райбн— 2 1 2  тонн, Цаленджих- 
ский район— 144 тонны.

Успешно выполнили план сбора и заготовки чайного листа так ж е ха
та  урс кий, Н улукидзезский, Цхакаевский, Гегсчкорскнй, Чхороцкускии, лоб- 
ский и другие районы.

Сбор чайного листа продолжается. (ГТА).

Навстречу X X IX  годовщине Великого Октября

Предоктябрьское соревнование 
на стройке

РУСТАВИ. (По телефону от наш. 
корр.). На строительстве Закавказско
го металлургического завода развер
нулось предоктябрьское социалистиче
ское соревнование.

Участок строителей мартеновского 
цеха (начальник участка т . Евгени- 
дзе) продолжает по-стахановски пере
выполнять планы укладки бетона во 
дворе изложниц, в шлаковом и копро
вом отделах. Почная смена прораба 
т. Чикаберидзе в сентябре вместо 
8 0 0  кубометров уложила 1-100 ку 
бометров бетона- Мартеновпы обяза
лись в честь 2 9 -й  годовщины Октя_- 
бря досрочно закончить октябрьский 
план и сдать в эксплоатапию служеб
ные помещения в скрапо-разделочной 
базе.

Бригада монтажников «Сталь кон
струкции», руководимая т Сухипым, 
должна была изготовить металличе
ские колонны для машинного зала 
теплоэлектроцентрали. Р а н ь т е  такую  
работу поручали нескольким бригадам.

Выполняя ежедневно по полторы— две 
нормы, бригада т . Сухина сдала ра
боту на 10 дней раньше срока.

К 2 9 -й  годовщине Великого Октя
бря мастерская, которой руководит ме
ханик т. Чуренков, взялась своими 
силами изготовить мощный мачтовый 
кран. Этот кран имеет большое значе
ние для строительства. Он поможет 
разрешить проблему под’ема тяж елых 
железобетонных балок и  лесоматериа
лов на вторые этажи. Грузопод’см- 
ность крана —  9 0 0  килограммов. До 
сих пор такие краны изготовлялись 
на специальных заводах. Мастерская 
успешно заканчивает сооружение кра
на. К 2 9 -й  годовщине Октября кран 
вступит в эксплоатапию.

Годовую норму перевыполнили ма
ш инисты экекзватора «Коэнринг» 
тт. Родионов, Еокоев и Глодзь. К 
1 октября они вынули 55  ты сяч 
кубометров грунта вместо 50  ты сяч 
кубометров по годовому плану.

Годовой план 
выполнен досрочно

АХАЛЦИХЕ. (Наш корр.). Выполняя
свои обязательства, коллектив «Груз- 
диатомита» (директор т. Монцелидзе) 
завершил выполнение годового плана к 
1 октября.

Значительно перевыполнили свои 
годовые нормы стахановцы «Груздиа- 
томита» забойщ ики Я. Черкезов и 
Г. Анисимов, машинист Ш . Инасаридзе 
и другие.

Включившись в предоктябрьское со
ревнование, коллектив предприятия 
обязался дать стране сверх годового 
плана 1 .0 0 0  тонн диатомита.

П ередовой рудник 
Чиатура

ЧИАТУРА. (Наш корр.). Коллектив 
рудника имели Орджоникидзе треста 
«Чиатурмарганеп» успешно работает 
с первых дней 194 6  года. Начав 
подготовку к 29-й  годовщине Велико
го Октября, он добился новых успе
хов- Сентябрьский план рудником 
значительно перевыполнен. Сверх ме
сячного плана выдано больше 1 .0 0 0  
тонн марганпа.

Впереди на руднике— 1-й участок 
(начальник участка М. Кенчошвили). 
Сентябрьский план здесь был выпол
нен за 25  дней.

В РЯДЫ ПЕРЕДОВИКОВ
В течение первых 4 месяцев теку

щего года сильно отставала Тбилисская 
бумагопрядильная фабрика. Сейчас это 
— одно из передовых предприятий Ми
нистерства текстильной промышлен
ности Грузинской ССР. План третьего 
квартала фабрика выполнила на 
10 7 .2  процента, в том числе значи
тельно перевыполнив и сентябрьский 
план.

Успех фабрики— результат веду
щейся здесь перестройки работы, 
улучш ения организации труда, ис
пользования оборудования, экономии 
сырья и т. д.

Н а-днях коллектив фабрики собрал

ся, чтобы . обсудить свои обязатель
ства в предоктябрьском социалистиче
ском соревновании. Решено: октябрь
ский плаи, значительно иревышаю- 
щ и й  сентябрьский, выполнить на 
106 процентов, снизить себестоимость 
продукции на 4 процента против 
плана, достигнуть новых успехов в 
экономии сырья и электроэнергии- 

Коллектив- фабрики обратился с 
призывом ко всем текстильщ икам 
Грузии встретить 29-ю  годовщину 
Великого Октября новыми успехами 
в борьбе за четвертую сталинскую  
пятилетку.

Участницы Закавказского совещ ания шелководов, передовые стахановки 
ш елководства О. Дйвазашвили и Н. Дурглиш вили из колхоза «Цнтеди 
Октомбери» сел. Кистаури Ахметского района и А. Вашакидзе из колхоза 

имени Сталина сел. Диди Джихаиши Самтредского района.
Фото М. Квирикашвили и В. Тархова.

• к    ■ —  г '

Закавказское совещание 
по шелководству

В течение трех дней—с  30 сентября 
по 2 октября в Тбилиси происходило 
Закавказское совещание по ш елковод
ству, созванное Главным управлением 
шелководства Министерства техниче
ских культур Союза ССР.

С докладом об итогах работ по ш ел
ководству за 1946 год и задачах на 
1947 год выступила тов. В. И. М и
хайлова—начальник Главного управле
ния шелководства Министерства техни
ческих культур СССР.

Подробно охарактеризовав работу, 
проведенную по ш елководству в А зер
байджанской, Армянской, Казахской, 
Туркменской и других союзных- рес
публиках, докладчик дает высокую 
оценку работе шелководов Грузинской 
ССР, заготовивших сверх плана около 
2.000 центнеров коконов. Ш елководы 
Грузии значительно . перевыполнили 
свои задания и тем самым способство
вали успешному выполнению плана за 
готовок коконов по Союзу ССР.

Однако 16 районов из 56 плана не 
выполнили!. '0>еди них < Зутдидский, Ге- 
гечкорский, ХобСкий и районы Абхаз

ской АССР, недодавшие 1.054 центнера 
коконов.

Д алее докладчик останавливается на 
вопросах организации колхозного ш ел
ководства. В колхозах необходимо 
иметь постоянные ш елководческие 
бригады, за ними долж ны быть закреп
лены соответствующие средства произ
водства. О днако во многих случаях 
вместо постоянных бригад организую т
ся  временные, которые по окончании 
выкормок шелкопряда распадаются. 
Э то порож дает обезличку в уходе за 
насаждениями шелковицы.

Большой раздел доклада был посвя
щен работе по тутоводству. Было отме
чено, что за насаждениями шелковицы 
не обеспечивается должного ухода.

Очередная задача тутоводов—свое
временно и на высоком агротехниче
ском уровне провести осенние работы. 
В обработке плантаций и вспашке зе 
мель под шелковицу должны прини

мать широкое участие машинчо-грактор- 
ные станции.

Докладчик подробно остановилась 
такж е Не вопросах качества коконов, 
их заготовки, первичной обработки и 

отгрузки промышленности, капитального 
строительства, гренопроиоводства. ма
териального снабжен.»* шелководческих 
организаций.

После док чада начались прения.
Технический директор Кутаисского 

грензавода тов. Ткешелашвили расска
зал  о том, что коллектив завода, вы
полнивший план заготовок коконов на 
123,9 процента, стремится в будущем 
году ещ е выше поднять производствен
ные показатели. Но для этого необхо
димо оснастить предприятие новыми 
машинами, оборудовать гренохранили- 
ще, организовать общежитие для рабо
чих.

Старший агроном Зестафонской район
ной конторы ш елководства тов. Месхи 
рассказал о  работе колхозов, добив
шихся наилучших успехов в выполне
нии плана заготовки коконов, назвал 
имена передовых шелководов. Из 60 
колхозов Зес.тафонского района 52 кол
хоза в этом голу перевыполнили пла
ны заготовки коконов.

С большим интересом выслушали 
участники совещания выступление Оса- 
ны Айвазашвили — инициатора ки- 
стаурского стахановского движения в 
ш елководстве. В нынешнем году она

получила в три раза больш е каково»*
чем предусматривалось нормами , и пе
рекрыла все свои прежние достиже^ 
ния. Тов. Айвазашвили поделилась опьн 
том своей работы, рассказала о  том, 
как она организовала кормление чер-* 
вей и добилась значительного сокрз-» 
щения сроков выкормки.

Начальник ш елкового управления 
Министерства текстильной промышлен
ности Грузинской ССР тов. М дин ара-* 
дзе  заявила, что промышленность пред*, 
являет шелководам серьезные требовав 
ния. Необходимо улучшить технологи-* 
ческие свойства коконов, их первичную! 
обработку. Это даст возможность фаб
рикам в свою очередь повысить ка-* 
чество выпускаемой продукции.

Ряд  интересных вопросов в области 
организации труда в шелководческих 
колхозах, улучшения производства гре
ны, ухода за шелковицей затронули в 
своих выступлениях тт. Меграмов—за
ведующий Кахской районной конторой 
ш елководства, М арутян—главный агро
ном Эчмиадзинского государственного 
питомника тутоводства, Дж афаров — 
председатель одного из колхозов Геак- 
чайского района, Чоговадзе—главный 
агроном управления ш елководства Ми
нистерства технических культур Гру
зинской ССР, Оруджиев — заместитель’ 
министра технических культур Азер
байджанской ССР, Арешидзе—началь
ник ш елкового управления Министер
ства технических культур Грузинской 
ССР.

Министр технических культур Гру* 
I зинекой ССР тов. Алавидзе отметил, 
| что в Грузин имеется немало олытни- 
! кав-ш елководов и тутоводов, а также! 

научных работников, работающих в 
этой области. Тем не менее, культура 
ведения ш елководства и  тутоводства, в 
сравнении с такими отраслями сельско
го хозяйства как чай и цитрусы, от
стает. Задачи, поставленные перед ш ел- 
поводами в новой пятилетке, требую т 
повышения культуры ш елководства я  
тутоводства. Этого необходимо до
биться.

Директор Тбилисского научно-иссле
довательского института шелководства 
тов. Д олидзе подробно рассказал о  ра
боте института.

В прениях принял» такж е участие 
тт. Галадж иев—директор Агдашского 
грензавода, Габриелян—агроном управ
ления ш елководства Министерства тех
нических культур Армянской ССР, 
Эфендиев—начальник ш елководческого 
управления Министерства технических 
культур Азербайджанской ССР, Эки* 
мян—технолог Ереванского грензавода, 
Ц улая—агроном-тутовод Ц хакаевского 
района, Сеидов—председатель колхоза 
имени Ленина Кахского района, Д оли
дзе— декан факультета ш елководства 
Сельскохозяйственного института имели 
Берия, Айрапетян—агроном-тутовод К а- 
фанского района, Асланидзе—директор! 
Венского грензавода, Акопян—стаха
новка-шелковод Котайского района, 
Алибейл»—начальник отдела заготовок 
Азшелка и другие.

Совещание наметило мероприятия, на
правленные к дальнейшему улучшению 
работы по шелководству и тутоводству 
и успешному выполнению производ
ственных планов 1947 года.

П О С Л Е Д Н И Е  И З В Е С Т И Я

ЧЛЕН АНГЛИЙСКОГО ПАРЛАМЕНТА 0  НАЦИОНАЛЬНОЙ ПОЛИТИКЕ 
РУМЫНСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА

П ервая  партия ручны х  часов  .Победа** и „Звезда**
ТАШКЕНТ, 28  сентября. (ТАСС). |  вы пустил Т алгкентсш й государсовен-

іГѳрвую партию— 1 .0 0 0  ручны х часов ны й часовой завод. _  _  ___
в а в ы х  марок «Лебеда» ж «Звезда»—  *

БУХАРЕСТ, 3 октября. (ТАОС). Га
зеты блока демократических партий 
публикую т интервью члена английско
го парламента ІГлэттс-Миллса тими- 
шоарской газете «Луптаторул бана- 
тян » .

Касаясь национальной политики 
правительства II. Гроза, Плэттс-Миллс 
сказал : «Н ациональная политика пра
вительства Гроза является  крупным 
вкладом румынского народа в дело ми
ра. В Англии раньш е считали харак
терным для балканских стран то, что 
их правители использовали националь
ную рознь между проживающими в 
этих странах народами для провока
ции л  военных конфликтов. Демокра
тическая политика правительства Гро
за и окружающих Румынию стран 
делает это невозможным. Я думаю, что 
П арижская конференция оценит и дру
гие демократические достижения пра
вительства Гроза».

В а  вопрос, давѳстпы л я  английско

му общественному мнению демократи
ческие реформы правительства Гроза. 
Плэттс - Миллс ответил: «Население
Англии недостаточно информировано в 
этой области». В ответ на просьбу 
дать оценку румынской оппозиции 
Плэттс-Миллс заявил: «Я слышал, чго 
Маниу и Братиану претендуют на то. 
что они борются за свободу народа. В 
течение долгого времени они находи
лись у  власти в этой стране. Порази
тельно. что, находясь у власти, они 
не подумали о том. что нужно дать 
народу свободу, о которой они столько 
т в о р я т  сегодня».

ГОЛЛАНДЦЫ ИСПОЛЬЗУЮТ ЯПОНСКИХ СОЛДАТ ДЛЯ ПОДАВЛЕНИЯ 
НАЦИОНАЛЬНО-ОСВОБОДИТЕЛЬНОГО ДВИЖЕНИЯ В ИНДОНЕЗИИ

ГААГА, 3 октября. (ТАСС). В печа
ти приводятся новые факты использо
вания японцев для борьбы против ин
донезийцев. Агентство АНП сообщило, 
что около Палембанга англичане ис
пользуют несколько ты сяч японских 
солдат для патрулирования. Плен 
голландского парламента Худгард, по
сетивш ий Яву, опубликовал в газете 
«Пароль» сообщение, в котором гово
рится: «Республиканцы продолжают
обвинять голландцев в том. что онп 
используют японцев как в войне, так  
и в гражданских Целях. На Яве мож
но ежедневно видеть, как  японские

ПРИКАЗ ОБ АРЕСТЕ Ф0Н-ПАПЕНА, Ш АХТА И ФРИЧЕ

ЛОНДОН, 3 октября.' (ТАСС). Как 
передает агентство Рейтер, американ
ская  информационная служба в Герма
нии 3 октября сообщила, что главный 
исполнитель германской * комиссии по 
денацификации в Нюрнберге издал при
к аз об аресте фон-Напена, Ш ахта и

Фриче, оправданных на ироцеесе глав
ных немецких военных преступников в 
Нюрнберге. Немецкая полиция утром 
3 октября окружила здание суда и . 
блокировала все входы и выходы, что
бы арестовать этих трех людей, когда 
они будут покидать здание.

солдаты разгружаю т военные корабля, 
самолеты, работают на дорогах».

Газета «Де Ваархейд» поместила 
письмо голландца доктора Рейндерс, 
вернувшегося недавно с Явы. В пись
ме говорится: «Около Бандунга англи
чане и голландцы попали в трудное 
положение. Тогда сюда была послана 
большая группа японских солдат, ко
торые были брошены в бой против 
индонезийцев. Началась жестокая борь
ба, в результате которой индонезийцы 
были отброшены».

Далее в письме рассказывается об 
использовании японцев такж е под Се- 
марангом. «Эти рассказы , основанные 
н а  (личном наблюдении,— пиш ет «Де 
Ваархейд»,:— еще раз доказывают, что 
британские и голландские командиры 
не постеснялись применить силу япон
ски х солдат для подавления респуб
лики» .
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НЛ ПАРИЖСКОЙ МИРНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ
Нозый англэ-американский маневр 

в вопросе о Триесте
ПАРИЖ, 1 октября. (Спец. норр. 

ТАСС). Поскольку раб оте ' комитета по 
статуту  Свободной Территории Триест 
закончена, ожидалось, что комиссия 
но политическим и территориальным 
вопросам для Италия приступит се
годня к  обсуждению его доклада. Од
нако на вечернем заседании комиссии 
делегации Великобритании и  США 
неожиданно предприняли один из тек 
обходных маневров, которые так  ча
сто применяются ими на Парижской 
конференции.

Председатель комиссии Игелянд 
(Ю жно-Африканский Союз) предложил 
не приступать к обсуждению вопроса 
о статуте, а  обсудить предложение 
делегации США к  статье  16 проекта 
мирного договора, касаю щ ейся Сво
бодной Территории Триест. Т акая про
цедура была принята 10-ю  голосами 
против 6  при 4-х  воздержавшихся.

Т ак, в  порядок дня было включено 
предложение делегации США к статье 
16 проекта мирного договора. Во 
вступлении к  этому документу аме
риканская делегация сочла необходи
мым подчеркнуть, что он является не 
поправкой и не новым предложением, 
а «просто документом, осущ ествляю 
щим (? )  реш ения Совета Министров». 
Внесение этого предложения понадо
билось, якобы, лиш ь для лучшего 
«оформления» статьи  договора.

Именно та к  представлял предложе
ние делегации США и американский 
делегат сенатор Коннэли. Он подчер
кивал , что делегация США хотела 
лиш ь получше «отредактировать» 
16-ю  статью  проекта мирного догово
ра. Коннэли умолчал, что ам ерикан
ский документ является, по сути  де
ла. совершенно новым предложением, 
опрокидывающим решения Совета Ми
нистров Иностранных Дел по вопросу 
о Триесте. Иод видом «редакционного 
оформления» авторы этого документа 
ещ е раз попытались повернуть вопрос 
о Трпостѳ в сторону от пути , наме
ченного согласованным решением Со
вета  Минпсттюв.

Делегат Великобритании Джебб ту т  
же выступил с поддержкой предложе
ни я  делегации США, предложив к  не
му совершенно несущ ественную  ре
дакционную поправку.

Против этого предложения вы ступи
ли  делегаты  Польши и Югославии. 
Представитель Югославии Вильфан 
указал , в частности, что американское 
предложение в  хорпе противоречит 
проекту мирного договора с  И талией. 
Оц отметил, что в этом предложении, 
с  одной стороны, отсутствую т важ 
нейшие принципиальны е положения, 
содержавшиеся в  согласованном проек
т е  мирного договора, предложенном 
Соиетом Министров, а с  другой сто
роны , имеется немало новых положе
ний, ущемляющих демократические 
права населения Триеста.

Вслед за тем слово взял предста
витель делегации СССР Вышинский, 
который вскры л сущ ество нового ан
гло-американского маневра в вопросе

которые вы раж ены  в  реш ении Совета 
Министров».

Напомнит о  том, что в амерпкан- 
сьом предложении, с  одной стороны, 
введено то. чего нет в реш ении Сове
та Министров, а , с другой стороны, 
исключено то, что имеется в этом ре
шении, Вышинский указал , что в 
данном случае повторяется тактика, 
которую делегация США неуклонно 
применяет в тех случаях, когда это 
каж ется ей выгодным или удобным. 
Иод видом нового предложения, яко
бы  дополняющего согласованные ре
ш ения, ломаются эти согласованные 
реш ения, вносится то, что не было 
согласовано и что находится в  проти
воречии с моральными обязательства
ми. взятыми на себя четырьмя мини
страми иностранных дел.

«Возьмите, например, пункт 1 аме
риканского предложения, —  говорит 
Вышинский.— Здесь сказано, что 0 6 ’- 
едпнепные напил будут принимать оп
ределенные меры для осуществления 
гарантий, даваемых Свободной Терри
тории Триест Советом Безопасности. 
Это нечто иное по сравнению с тем, 
что было записано в статье 16-й , 
предложенной Советом Министров. Там 
говорится лиш ь о том. что Совет Бе
зопасности обеспечивает целостность 
и независимость Свободной Территории 
Триест. Ясно, что когда Совет Безо
пасности обеспечивает целостность и 
независимость Свободной Территории, 
то в известных случаях он должен 
принимать какие-то меры. По почему 
американской делегации потребовалось 
сделать здесь особые указания на эти 
необходимые меры? Да потому, что под 
этими «необходимыми мерами» скры 
вается нечто, не имеющее ничего об
щего с обеспечением пелостности и 
независимости Свободной Территории 
Триест».

Напомнив о том. что американская 
делегация не дала ответа па заданный 
на одном из предыдущих заседаний 
комиссии В. М. Молотовым вопрос о 
том. что означаю т «особые средства», 
которые будут применяться губернато
ром Свободной Территории Триест, Вы
ш инский продолжал: «Под видом, ка
залось бы. невинного добавления од
ной фразы о том, что Совет Безопас
ности будет принимать необходимые 
меры, вводится то, что должно вы 
звать настороженное отношение к се
бе. Напомню, что сущ ествует проект 
английской делегации о так  назы вае
мом временном режиме, где откровен
но говорится о том, что будут пред
ставлять собой эти «необходимые ме
ры » . Они сводятся к тому, что гу
бернатор будет располагать военными 
контингентами, предоставленными в 
его распоряжение Великобританией и 
США, что он будет иметь право об’- 
л влять  осадное положение, что коман
дующие войсками будут содержать на 
этой Свободной Территории оборони
тельны е укрепления, сооружения и 
будут проводить «различны е упраж не
ния» . Не слишком ли это много для 
гкпбопной Т«притопни Триест? Укре
пления. сооружения, да еще военные

предложил начать дискуссию об... 
общих принципах статьи 16-й проек
та мирного договора, хотя такал  об
щая дискуссия уже была проведена в 
комиссии и возобновлять ее не было 
никакого смысла.

Затем снова выступил сенатор Кон- 
нали (США). П ытаясь оправдаться, оп 
перечислял отдельные пункты  амери
канского предложения, стремясь пока
зать. что они. якобы, не противоречат 
согласованному решению Совета Мини
стров. Однако возражать против оче
видных фактов было невозможно, а 
Коннэли признал, что существенны© 
положения, выработанные Советом Ми
нистров, американской делегацией бы
ли опушены. Он пытался об’яснить 
это тем. что указанны е положения 
якобы были выработаны лиш ь для 
того, чтобы ими «вдохновлялась» вы 
работка статута Свободной Территории 
Триест.

Значительно откровеннее вы сказал
ся представитель Великобритании 
Джебб. «С тех пор, как  бы ла согла
сована 1 6 -я  статья ,— сказал  Джебб,—  
много воды утекло, и сейчас налило 
.резкое расхождение между членами 
Совета Министров относительно того, 
как прпмешігь и развить принципы, 
содержащиеся в этой статье . Конечно, 
мы должны поддерживать эту статью, 
но я не виж у, почему надо одобрить 
ее сейчас в том виде, в каком она 
Принята Советом Министров И ностран
ных Дел,— это свяж ет нас завтра 
при обсуждении проекта статута Сво
бодной Территории Триест».

Таким образом. Джебб прямо при
знал, что его больше устроило бы, 
если бы комиссия проголосовала не за  
статью 16-ю проекта мирного догово
р а  в редакции Совета Министров, а  
за  американское предложение, которое 
опускает важнейш ие положения этой 
статьи. Коль скоро стало ясно, что 
американское предложение вряд ли  со
берет большинство голосов, Джебб 
предложил отложить голосование ста
тьи  16-й  до того, как  комиссия об
судит проект статута Свободной Тер
ритории Триест. Он сделал при этом 
весьма странное заявление о том, что 
не видит смысла в том, чтобы кон
ференция рекомендовала Совету Мини

стров Иностранных Дел принять те 
статьи, которые формулировал сам 
Совет Министров.

Выступивший вторичпо А. Я. Вы
ш инский. отвечая сенатору Коннэли, 
привел ряд убедительных примеров, 
показываю щ их, как резко расходятся 
предложения американской делегации с 
согласованными решениями Советз 
Министров Иностранных Дел. Оп у к а
зал, в частности, что в пункте 4-м 
этого предложения говорится о некоем 
временном статуте Свободной Террито
рии; Совет Министров Пнострапных 
Дел не предлагал никакого временного 
статута. В приложении к этому п у н к 
ту  говорится, что статут должен быть 
введен по рекомендации губернатора; 
в  решениях Совета Министров нет и 
намека па такую  рекомендацию. Аме
риканская делегация предлагает, что
бы лицо, проживающее на Свободной 
.Территории Триест, становилось граж
данином этой территории лиш ь через 
год после вступления в  силу статута ; 
и этот пункт находится в ,  полном 
противоречии с реш ениями Совета 
Министров.

Касаясь вы ступления Джебба, Вы
ш инский сказал : «Г-н Джебб говорит 
— зачем мы должны утверждать ре
ш ение Совета Министров, адресуя его 
самому Совету Министров. По я  спра
шиваю вас— зачем ж е мы утвердили 
.многие другие статьи проекта мирного 
договора? Почему ж е вы  не хотите 
утвердить 16-ю  статью ? Вы делаете 
неудачную попытку наруш ить согла
сованное решение под предлогом вне
сения поправок к согласованной ста
тье. Тем самым, вы наруш аете обя
зательства, которые мы добровольно 
приняли друг перед другом в нашей 
работе».

Комиссия приняла решение прекра
тить обсуждение американского пред
ложения и закры ть заседание с тем, 
чтобы завтра приступить к  обсужде
нию доклада Комитета по статуту Три
еста. Таким образом, новый англо-аме
риканский маневр в вопросе о Три
есте, преследовавший пель— поколе
бать согласованное .решение Совета 
Министров накануне обсуждения ста
тута  Свободной Территории, —  потер
пел неудачу.

Иностранный контроль над финансами
Греции

ПАРИЖ, 2 октября. (Спец. корр. 
ТАСС). Вчера на заседании комиссии 
по экономическим вопросам для Италии 
выяснились яебезинтересные факты, 
покззываю ш ие механику иностранного 
контроля над финансами Греции. До 
войны этот контроль осуществляли 
совместно • Апглия, Франция и Италия, 
опиравшиеся па договор, заклю ченный 
еше в прошлом веке.

Греческая делегация настаивала, 
чтобы в договор был включен пункт о 
том, что Италия отказы вается от уча
стия в этом контроле. Советская деле
гация, исходя из того, что ряд статей 
мирного договора, в частности статья 
6 9 -я , гараптирую т право Греции на 
ликвидацию  итальянских интересов в

контроле над финапсами Греции, у к а 
зы вала на то, что вклю чение в дого
вор п у н к т у  предлагавшегося греческой 
делегацией, означало бы косвенное 
признание международной финансовой 
комиссии в Греция, создаппой в 1897  
году. Между тем, из первоначальных 
участников этой комиссии сохранилась 
только одна треть (А нглия и Ф ранция). 
Время и обстановка за  последние 50  
лет существенно изменялись. Было бы 
странно сохранять этот анахронизм.

Однако при поддержке делегатов 
Англии, Франции и США комиссия 
одобрила греческое предложение, хотя 
это предложение и не собрало двух 
третей голосов я  потому не имеет силы 
рекомендации.

В комиссиях конференции

Борьба вокруг проблемы Триеста

о Триесте. Выш инский напомнил, что і «упраж нения»’  .Мне каж ется, что это 
американская делегация в предисловии | чересчур много.

Предложение американской делега- 
пии дополняется англичанами в том 
документе, который они представила

к  своему документу говорит, что она. 
хотела лиш ь дать «юридические рам
ки »  для реш ения Совета Министров
Иностранных Дел, изложенного в ста- [ со своей стороны. В результате аме- 
тье 16-й  проекта мирного договора. Но ' рцкавского и английского документов 
это могла бы сделать и  / юридическая I от проекта Совета Министров Ино-
комиссия. Для нас ж е, сказал  Вы
ш инский, важ нее всего реш ить по су 
щ еству вопросы серьезного политиче
ского значения.

Вы ш инский указал, что политиче
ские пели, которые преследовало ре
ш ение Совета Министров Иностранных 
Дел, упущ ены из виду американской 
делегацией. «Я обращаю ваш е внима
ние н а  то, что в  американском пред
ложении совершенно отсутствую т важ 
н ы е принципиальны е вопросы, изло
ж енны е в статье 16 -й ,— сказал он.-— 1 
Я  спрашиваю американскую  делега
цию, почему опушено указани е на 
то, что губернатор назначается Сове
том Безопасности после консультации 
«  Югославией и Италией? Где в аме
риканском предложении сказано, что 
законодательная и исполнительная 
власть устанавливается н а  демокра
тических началах, вклю чая всеобщее 
избирательное право? Где говорится о 
правах населения, которые должны 
бы ть обеспечены на Свободной Терри
тории Триест— о правах человека в 
отношении религии, язы ка, свободы 
печати , ш код и  т . д.? В американ
ском предложении обо всем этом не 
сказано ни слова, хотя Совет Мини
стров дал на этот счет совершенно 
точны е и  ясны е указани я. Правда, в 
американском предложении содержится 
ссы л к а н а  какие-то приложения, по 
приложений этих нет, мы и х  но ви
дим».

Советский делегат констатировал, 
что в  американском предложении со
верш енно отсутствует то, что Совет 
Министров Иностранных Дел признал 
в  качестве принципиальной основы 
будущего статута Свободной Террито
рии  Триест. «Если мы не утвердим 
этих принципиальны х основ, то бу
дет совершенно неизвестно —  как  
должен строиться статут, —  сказал  
Вы ш инский.— Меня не удивило бы, 
если бы такое предложение было вне
сено какой-либо другой делегацией, но 
мне странно, что это делает делега
ци я  США, которая, по крайней мере.

странных Дел остаю тся одни рожки да 
ножки. Под видом «редакционного 
оформления», попыток придать вопро
су «юридические рамки» и  «лучшую 
ферму» выбрасываю тся все наиболее 
важ ны е и принципиальные решения Со
вета Министров. Под сурдинку вво
дятся новые моменты, представляющие 
новую картину, для которой рамки 
проекта мирного договора совершенно 
не годятся.

Нечего прикры вать ссылками на 
«юридическое оформление» новое и
притом несправедливое решение поли
тических задач. Американское предло
жение ч устанавливает новые принци
пы , на которых, по мнению делега
ции США, должен быть построен ста
ту т  Свободной Территории. Согласно
этому предложению, губернатору отво
дится роль, которая не соответствует 
принципам демократизма. От политиче
ской комиссии требуется политическая 
оценка предложений, внесенных Со
ветом Министров Иностранных Дел. 
Американское предложение не дает
такой опенки; оно ставит себе совер
шенно другие задачи .'

Мы не выйдем из заколдованного
круга, в  который попали, прежде чем 
рассмотрим принципиальны е вопросы, 
связанны е со статутом Свободной Тер
ритория Триест. Поэтому советская
делегация настаивает на том, чтобы 
вопросы, поставленные делегацией 
США, больше не обсуждались без то
го, чтобы не обсудить проект статута. 
Мы предлагаем перейти к  обсуждению 
проекта статута Свободной Территории 
и после этого принять решенпе отно
сительно американских или других 
поправок, которые могут быть внесе
ны  в связи с этим проектом».

*  *  *

После вы ступления Вышинского, 
наглядно показавшего, что американ
ское предложение представляет собой
замаскированную  попытку ревизии
реш ения Совета Министров Иностран
ных Дел, слово взял представитель

П А РИ Ж ,' 2 октября. (Спец. иорр. 
ТАСС). Сегодняшнее заседание ,(Комис
сии по политическим и территориаль
ным вопросам для Италии было посвя
щено обсуждению доклада комитета но 
статуту Свободной Территории Триест.

В докладе комитета говорится о «ко
л е н н ы х  расхождениях в толковании и 

осуществлении» предложения іСовета 
Министров относительно характеру 
Свободпой Территории Т р и ест ., положе

н и я  и роли губернатора, положения и 
роли законодательной и исполнительной 
власти Свободной Территории.

Комитет по статуту не смог предста
вить согласованного проекта статута и 
лиш ь зафиксировал разногласие между 
двумя противоположными точками зре
ния, нашедшими отражение в его ра
боте.

О изложением позиции югославской 
делегации выступил Пьяде. Он заявил, 
что в соответствии с принципами, 
принятыми Советом Министров Ино
странных Дел. Свободная Территория 
Триест должна получить демократиче
ский статут. Население Триеста не мо
ж ет понять, почему ему навязываю т 
колониальный, режим, оно не хочет, 
чтобы его город был превращен в ан
гло-американскую  военную базу и кон
доминиум двух англо-саксонских дер
ж ав, к ак  это предлагают делегации 
США и Великобритании. Эти делегации 
желаю т воздвигнуть железную  степу 
между Свободной Территорией Триест 
и Югославией, отвергая даже экономи
ческие связи между ними.

Югославская делегация считает, что 
следует обсудить лиш ь наиболее важ 
ные решения Совета Министров Ппо-
странпьгх Дел, с тем, чтобы предоста

вить выработку статута дальнейшему. 
Совет Министров может передать вы 
работанный им проект статута па ут
верждение Совета Безопасности. Вся 
эта работа не может проходить без 
теснейшего сотрудничества с Югосла
вией, жизненно заинтересованной в 
разрешении проблемы Триеста. Если 
Триесту дадут статут, который не бу
дет носить демократического характера, 
.заявил Пьяде, югославская делегация 
пй сможет дать свое согласие на такой 
статут.

Представитель Польши Виневич та к 
же предложил, чтобы конференция ре
комендовала Совету Министров Ино
странных Дел пересмотреть проблемы 
статута Свободной Территории Триест, 
организации временного режима я  ста
тута  свободного порта Триест в свете 
тех работ, которые были проведены ко
миссией но политическим и террито
риальным вопросам для Италии и, осо
бенно, комитетом но статуту Триеста.

Делегат Франции Кув де Мюрвиль 
предложил принять за  основу дискус
сии французские предложения, которые 
тут  же были розданы членам комис
сии. Кув де Мюрвиль представил эти 
предложения как  «компромиссные». 
Однако при ближайшем ознакомлении 
с ними выяснилось, что эти предложе
ния. в том виде, в каком они сейчас 
представлены, являю тся лишь повто
рением в несколько замаскированном 
виде основных принципов американско
го, английского и французского проек
тов статута, находящихся в резком 
противоречии с проектом мирного дого
вора, представленным Советом Мини
стров Иностранных Дел.

ПАРПЖ, 2 октября. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня комиссия по экономи
ческим вопросам для Италии закончила 
рассмотрение всех экономических ста
тей мирного договора, за исключением 
раздела о репарациях:.

В ходе обсуждения был отклонен ряд 
предложений, вносившихся британской 
делегацией, в виду явно несправедли
вого их характера.

Британская делегация, в частности, 
предлагала вклю чить в договор поло
жение, которое санкционировало бы 
правила, изданные во время войны 
любой биржевой или торговой ассоциа
цией в целях прекращ ения контрактов. 
Советский представитель Арутюпян 
сказал, что можно понять, когда не
которыми делегациями защищаю тся 
биржевые операции, но нельзя понять, 
почему предлагают Международной кон
ференции штамповать правила, вы ра
ботанные биржами, причем даже пе ин
формируя о содержании этих правил. 
Председатель предложил британскому 
делегату ответить на это выступление 
представителя советской делегации, 
но тот отказался и потребовал голосо
вания, видимо, надеясь иа молчаливую

| поддержку других членов комиссии. 
Однако эти расчеты оказались неоп
равданными. Предложение английской 
делегации не собрало большинства го
лосов.

А нглийская делегация предлагала 
такж е записать в договор, что И талия 
признает для себя обязательными су
дебные решения стран Об’единенныя 
наций, пересматривающие реш ения 
итальянских судебных инстанций, при
няты е во время войны, в  отношении 
граждан Об’едпненных наций. Пред
ставители СССР и США заявили, что 
пересмотр этих решений может быть 
осущ ествлен судами самой И талии. 
Принятие британского предложения 
означало бы вмешательство во внут
ренние дела Италии. Комиссия откло
нила это предложение.

Закончила свою работу комиссия 
по политическим и территориальным 
вопросам для Фпнляпдии. На заклю 
чительном заседании комиссии был 
утвержден текст доклада, который бу
дет представлен пленуму Мирной кон
ференции.

Как греческая делегация сама себя
высекла

ПАРИЖ, 2 9  сентября. (Спец. корр.
ТАСС). В советской печати уже сооб
щалось о том конфузном положении, 
в котором очутились все, кто заправ
ляет делами Парижской конференции, 
в связи с провалом греческих терри
ториальных притязаиий к Албании. 
Как известно, на пленарном заседании 
конференции от 30  августа этот во
прос был включен в повестку дпя 
следующего пленарного заседания, не
смотря па возражения делегаций 
СССР, Югославии и некоторых других 
государств. Однако на следующем пле
нарном заседании, состоявшемся 6 сен
тября, греческие притязания к Алба
нии не обсуждались: они не были
включены и в повестку дня пленар
ного заседания 26  сентября. Тем са
мым греческая делегация и ее покро- 

! вптсли ясно показали, что они ис
пользовали Мирную конференцию в 
целях политической игры. Решение пт 
30  августа о включении в повестку 
дня пленума Конференции вопроса о 
греческих территориальных притяза
ниях к Албании явно потребовалось 
лиш ь как  средство воздействия па 
результаты  плебисцита но вопросу о 
возвращении короля, проведенного в 
Греции 1 сентября.

Эта игра вокруг греческих терри
ториальных притязаний к Албании 
была разоблачена на пленарном засе
дании конференции 26  сентября деле
гациями ССОР и Югославии. Несмотря 

, на старания председательствовавшего 
: Бирнса замять этот вопрос, глава со- 
і ветской делегации Молотов констати

ровал. что отказ от его постановки на 
пленуме означает фактическую  отмену 
решения пленарного заседания от 30  
авгѵста.

П ытаясь теперь задним числом 
вы йти из конфузного положения и

Провал греческих притязаний 
на болгарскую территорию

морально связана с реш ениями Совета ; Франнпи Кув до Мюрвиль. который
(Министров Иностранных Дел и кото
рая  должна нести какие-то моральные 
обязательства, защ ищ ать принципы,

поддержал предложение Вышинского, 
хотя и попы тался несколько сгладить 
создавшееся неловкое положение. Од

ПАРПЖ, 2 октября. (Спец. корр. 
ТАСС). Как известно, греческая деле
гация выступила в комиссии по поли
тическим и территориальным вопросам 
для Болгарии 5с совершенно необосно
ванным требованием. Под предлогом 
«исправления границы» она предложи
ла отторгнуть от Болгарии и передать 
Греции примерно одну десятую часть 
всей болгарской территории. При этом 
греческая делегация ссылалась на не
кие «оборонительные» соображении. 
Совершенно очевидно, что в действи
тельности ее требования были продик
тованы  не «оборонительными», а  зах
ватническими стремлениями.

Естественно, что эти  захватниче
ские требования вы звали реш ительный 
отпор со стороны ряда делегаций и, 
в частности, со стороны делегации 
СССР. Большинство политической ко
миссии по Болгарии решило передать 
этот вопрос на воеппую консульта
цию военной комиссии. Эта комиссия 
признала, однако, что рассмотрение 
ггритязаний греческой делегации не 
входит в ее компетенцию. Таким об
разом, вопрос о греческих претензиях 
па болгарскую территорию верпулся в 
комиссию по политическим и террито
риальным вопросам для Болгарии в 
прежнем виде и снова был поставлен 
здесь на обсуждение.

Представитель советской делегации 
П. Новиков отметил, что военные эк 
сперты проявили здравый смысл, от
казавш ись заниматься вопросом о гре
ческих территориальных притязаниях.

По сущ еству сам запрос нельзя рас
сматривать к ак  серьезный.

—  Можно ли серьезно говорить, что 
прирезка Греции некоторой части бол
гарской земли обеспечит безопаспость 
Греции? —  сказал  Новиков. —  Кто 
поверит, что Греции . угрожает опас
ность со стороны Болгарии? Пора гре
ческой делегации образумиться.

Делегаты США и Великобритании не 
реш ились настаивать на принятии 
греческих требований, хотя и пы та
лись показать, будто бы этп требова
ния справедливы.

Предложение греческой делегации об 
отторжении от Болгарии и присоеди
нении к  Греции ряда районов Болгарии 
было поставлено на голосование и от
вергнуто 8  голосами против двух голо
сов при трех воздержавшихся. За гре
ческое предложение голосовали лиш ь 
делегации Греции и Южпо-Африканско
го Союза. Воздержались делегации Ве- 
ликобритании, Индии и Повой Зелаи- 
дпп. Вслед за  тем была поставлена на 
голосование п единодушно одобрена
первая статья проекта мирного догово
ра, определяющая греко-болгарскую 
Гранину. Против согласованного реш е
ния Совета Министров Иностранных
Дел голосовала лиш ь одпа греческая 
делегация. Единодушно была утвер
ждена и карта греко-болгарской грани
ц ы . Таким образом, захватнические
аппетиты  греческой делегации па бол
гарскую  территорию остались неудов
летворенными, и  вся затея  греческих 
милитаристов потерпела полный крах.

вывести из пего своих покровителей, 
греческая делегация распространила 
2 8  сентября, па второй день поело 
последнего пленарного заседания, до
кумент, производящий комическое впе
чатление. В этом документе, адресо
ванном генеральному секретарю кон
ференции и подписанном исполняю
щим обязанности руководителя грече
ской делегации Дрзгумисом, содержит
ся запоздалая мотивировка снятия с 
повестки дпя вопроса о греческих 
притязаниях в  Албании. Греческое 
заявление гласит: «Принимая во вни
мание нынешнее состояние работ кон

ференции и желая содействовать их: 
ускорению, делегация Греции считает 
полезным енять с порядка дня плену
ма конференции свой проект рекомен
дации, решив непосредственно уведо
мить о нем Совет Министров Иност
ранных Л ел».

Характерно, однако, что па доку
менте, распространенном греческой де
легацией 28  сентября, значатся двѳ 
различные даты. Б начале документа 
поставлено число «26  сентября» —  
дата, когда заседал пленум конферен
ции. В конце же документа постав
лено другое число: « 2 7  сентября».
Греческий документ представляет со
бой, таким образом, неуклюжую фаль
ш ивку. Ее распространением грече
ская делегация только лишний раз 
подчеркнула, что она предприняла 
свою попытку как-то мотивировать 
снятие вопроса о территориальных 
претензиях к Албании с опозданием, 
задним числом. *

Решительно не везет греческой деле
гации и ее покровителям, пытаю щ им
ся выкарабкаться из конфузного по
ложения! Своей повой неловкой по
пыткой в этом направлении греческая 
делегация сама себя высекла.

ТЕЛЕГРАММЫ ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ
ОТЧЕТ АВСТРИЙСКОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ДЕЛЕГАЦИИ. 

ПОСЕТИВШЕЙ СОВЕТСКИЙ СОЮЗ

ВЕНА, 3 0  сентября. (ТАСС). 27  
сентября здесь состоялась конферен
ция представителей заводских коми
тетов Вены, на которой был заслуш ал 
отчет профсоюзной делегации, побы
вавшей в Советском Союзе. Первым 
вы ступил член делегации Карл Флет.іь 
•(социалист). «Самый пульс жизни в 
СССР,— заявил он.— показывает, что 
народ стоит за свое государство, за 
свою социалистическую  родину. На 
советских предприятиях все— от рядо
вого рабочего до директора— исполне
ны решимости выполнить и перевы
полнить пятилетний план». Бурными 
аплодисментами были покрыты заклю 
чительны е слова докладчика о том. 
что выполнение пятплетнего плана п 
усиление мотай Советского Союза помо
гут укреплепию мпра во всем мире.

Член делегации Вильгельмииа Мойк 
(социалистка) рассказала собравшимся

о равноправии советской женщ ины во» 
ш*ех областях хозяйственной и кул ь
турной жизни. С горячей похвалой она 
отозвалась об охране материнства ц 
младенчества в Советском Союзе. Да
лее она говорила о расцвете совет
ской культуры , о замечательпы х т е 
атрах и рабочих клубах, о ликвида
ции неграмотности в СССР.)ТВОС1

С речами вы ступили такж е члень* 
делегации Франц Тепли и Отто Хорн.

Закры вая конференцию, заместитель' 
председателя австрийского об'единешвд 
профсоюзов Готлиб Фиала призвал в  
установлению более тесного сотрудни
чества австрийских и советских проф
союзов. Конференция приняла резолю
цию, требующую укрепления дружбы 
Австрия с Советским Союзом. У част
ники конференции постановили от 
имени трудящихся Вены послать го
рячий братский привет советским ра
бочим и служащим.

К ФОРМИРОВАНИЮ ГРЕЧЕСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА
АФИНЫ, 2 октября. (ТАСС). По

пы тки Цалдариса сформировать пра
вительство с участием всех партий 
парламентской оппозиции или хотя бы 
некоторых из них не увенчались ус
пехом.

Во время переговоров, продолжав
шихся три дня, Ц аліарис неоднократ
но встречался с Софулисом, П апан-

дреу. Венизелосом и Канеллопулосом, 
предлагая им войти в кабинет при 
условии распределения портфелей про
порционально соотношению сил в пар
ламенте. Однако лидеры оппозицион
ных партий уклонились от участия в( 
правительстве.

Сегодня Цаддарис представил коро
лю правительство в прежнем составе^

' ПРИБЫТИЕ В ЛИВОРНО

РИМ, 2 октября. (ТАСС). Агентство 
АІІСА сообщает, что 30  сентября в 
итальянском порту Ливорно бросил 
якорь американский трап спорт «Кал- 
лан » , доставивший в Италию первый 
контингент американских войск из

АМЕРИКАНСКИХ ВОЙСК

числа 2 0  ты сяч, прибытие который 
предстоит в ближайшие дпл. Коман
дующий 12-6  эскадрой атлантического 
флота США контр-адмирал Бэрроу; 
прибыл в Ливорно на борту флшшаа* 
сксго крейсера «Х антш итод».

•ш
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Поднять темпы жилищного строительства 
з новых промышленных районах Грузии

Закон о четвергом пятилетием плане Грузинской ССР предусматри
вает широкое жилищное и культурно-бытовое строительство в новых 
промышленных районах Грузии. Новый город металлургов долж ен быть 
построен в Руставч. Новые города и поселки должны вырасти рядом с 
корпусами Кутаисского автозавода, шахтами Ткварчели, на площадке 
Храмской гидростанции — всюду, где развернуто сейчас большое про
мышленное строительство.

Ж илищное строительство — это один из важнейших участков борь
бы за новую пятилетку. Партия и правительство требуют, чтобы оно 
велось подлинно ударными темпами, чтобы промышленные предприятия, 
вступающие в строй, были обеспечены жилищно-бытовой базой.

Материалы, которые «Заря Востока» помещает сегодня, свидетель
ствуют об отставании на этом важнейшем участке в Рустави и Т квар
чели. Не лучше положение и на Кутаисском автострое, на Храмской 
ГЭС, на Тбилисском паровозо-ремонтном заводе и на других крупней
ших стройках республики. Ж илищное строительство отстало от темпов 
промышленного строительства.

В начавшемся предоктябрьском социалистическом соревновании 
строители должны добиться серьезных успехов, сдать быстрее в зкеплоа- 
тацию новые жилые дома и другие культурно-бытовые сооружения.

Дело чести стр о и телей — успешно заверш ить программу 1946 года 
и в области жилищного строительства, подготовиться к еш«* большему 
развороту работ во втором году новой пятилетки.

Почему задерж ивается  сдача 
новых жилых домов

(От нашего корреспондента из Рустави).

25 сентября работники жилищного 
строительства в Рустави рапортовали 
о досрочном выполнении квартального 
плана по валовым показателям.

Строители города Рустави проделали 
за последние месяцы немалую работу. 
На площади первых восьми кварталов 
города подведены под крышу здания. 
Это значительно превышает размер 
жилой площади, намеченной к сдаче в 
1946 г.

Строители имеют сейчас полную воз
можность сдавать в срок жилые дома 
д л я  завода. Но они теперь не торо
пятся. Во втором квартале теку
щего года надо было сдать 7 двух
этажных домов, но фактически не был 
сдан ни один. В третьем квартале 
следовало сдать 4.200 квадратных мет
ров жилой площади, фактически ж е к 
25 сентября сдано всего 2.100 к вад 
ратных метров.

.Создалось положение, при котором 
жилищное и бытовое строительство на
чало отставать от темпов подготовки 
к экеплоата'ции строящ ихся цехов 
Закавказского м еталлургического -за
вода. Наступает уже пора вызывать 
на. работу в первые цехи рабочих, обу
чающихся на различных предприятиях, 
но поселить многих из них пока негде.

Д о  конца года заводу долж но быть 
сдано 10.000 кв. метров жилой пло
щади. С этой обширной программой 
строители смогут справиться только 
при полной мобилизации всех своих 
сил и средств. В первую очередь не
обходимо быстрее осуществить пере
ход на поточно-скоростные методы ра
боты.

Одной из основных причин отстава
ния строителей является недостаточное 
внедрение механизации. Д о  сих пор не 
было попыток механизировать • такие 
трудоемкие работы, как ш тукатурка и 
окраска. Это приводит к тому, что на 
окраску дома затрачивают нередко 
столько же времени, сколько на его 
постройку. Несоразмерно много време
ни уходит и на ш тукатурку. По дого
во р у  эти работы производит контора 
треста «Спецстрой». -Но эта организа
ция (начальник участка т. Бурман) си

стематически не выполняет договорных 
сроков. Более двух месяцев она потра
тила на ш тукатурку одного дома.

Увлекшись выполнением плана в д е 
нежном выражении, начальник Строй
управления № 3 т. Хардиков и глав
ный инженер т. Попов главное внима
ние сосредоточили на такой работе, 
как каменная кладка, и недооценили 
отделочные работы. В результате уде
ляется недостаточное внимание подго
товке квалифицированных кадров ш ту
катуров, плотников, маляров, мастеров 
кровельных работ. Недостаток рабочих 
этих квалификаций задерживает сдачу 
домов заводу.

Плохо помогает строителям главная 
контора технического снабжения треста 
(начальник т. Долгов). Так, в резуль
тате того, что заказы  на скобяные из
делия бы ли выполнены с большим 
опозданием, задерж алось окончание ра
бот р.о многих домах. Снабженцы прак
тикуют выдачу материалов, планируе
мых на квартал, не в начале, а в кон
це квартала. Этим самым они. выпол
няя свой план, фактически срывают 
выполнение плана строителей.

В большом долгу у строителей 
проектные организации. «Грузгос- 
проект», который проектирует строи
тельство социалистического города, до 
сих пор еще не подготовил необходи
мых • материалов по находящимся в 
процессе строительства многоэтажным 
домам.

Ж илищное строительство Закавказ-. 
екого металлургического завода пол
ностью обеспечено лесом и другими 
основными видами материалов. Эти 
благоприятные обстоятельства говорят 
о том. что, при соответствующей пе
рестройке работы и широком внедре
нии поточно-скоростных методов, строи
тели могут не только выполнить, но и 
значительно перевыполнить план жи
лищного строительства 1946 года.

Д ело чести строителей города 'Руста - 
в Иг—успешно реализовать свое социали
стическое обязательство: к 5 декабря, 
ко Дню Сталинской Конституции, 
сдать заводу 10.000 квадратных мет
ров жилой площади.

ОТСТАЮЩИЙ
УЧАСТОК

Т К В А РЧ Е Л И . (Наш спец. кор.).
Город Ткварчели с каждым днем ра
стет. Население его непрерывно увели
чивается. Н есколько месяцев назад 
вошла в эксплуатацию новая ш ахта—
№  2. В настоящее время находятся в 
процессе стройки шахты №  3 и №  5. 
Усиленно разведываются новые уголь
ные поля. По сравнению с прошлым 
годом добыча угля в Ткварчели з а 
метно выросла.

В нозой пятилетке, наряду с боль- . 
шим промышленным строительством, в 
Ткварчели предусмотрено и широкое 
жилищное строительство. В 12 кило
метрах от Акармары (нынешнего 
центра Ткварчели), в Квезани, на ; 
площади в несколько десятков гекта
ров строится новый город.

235 миллионов рублей ассигновано на 
строительство нового шахтерского го
рода. Это строительство рассчитано на 
две очереди. Должен быть создан 
благоустроенный город со всеми удоб
ствами, в котором будѵт проживать 
22 тысячи человек. Многочисленные 
жилые дома, широкие асфальтирован
ные улицы, здания городских орган»- | 
заиий, культурно - бытовые и лечеб
ные учреждения— все это украсит но
вый город. Ш ахтеров. проживающих 
здесь, будут доставлять на шахты 
специальные электрические поезда. К 
строительству железной дороги уже 
приступлено.

Однако, в целом строительство го
рода сильно отстает. План жилищного 
строительства в августе выполнен 
лишь на 59 процентов. Задание за 8 
месяцев текущ его года значительно 
недовыполнено. Не лучшим оказалось 
положение и в сентябре.

По плану текущ его года строители 
должны построить и сдать в эксплоа- 
тацию 7.000 квадратных метров пло
щади.

По всем этим об’ектам имеется о т 
ставание от намеченных сроков. Объяс
няется это раньше всего плохим ис
пользованием механизмов: большинство 
работ ведется вручную, кустарный ха
рактер носиг и транспортировка строи
тельных материалов. ,

Строительство испытывает недоста
ток в рабочей силе, но в то же время 
мало’что делается для подготовки 
квалифицированных рабочих (каменщи
ков. плотников и дп.). Качество работ 
низкое: не соблюдаются нормы приго
товления раствора, каменная кладка 
производится с нарушением 'Техниче
ских условий и т. д. Строя интернат 
школы ФЗО, руководство площ адки 
«забыло» предусмотреть отводы и 
вводы для водопроводной и канализа
ционной сети!

Контора жилищно - коммунального 
строительства слабо руководит строй
кой, а трест «ТкварчелшахтостооіЪ 
(управляющий т. Сафронов, гл. инже- 

| нер т. Чачхиани) недостаточно помо- 
' гает строительству.

Ж илишное строительство приобрело 
в настоящее время решающее значение 
для Ткварчели. Отставание его задер
живает растущий приток рабочей си
лы в Ткварчели, отраж ается на тем
пах дальнейшего роста добычи угля.

Все силы и возможности должны 
быть приложены строителями к тому, 
чтобы своевременно и высококаче
ственно выполнить программу работ 
1946 года. ,

ПИСЬМА
ЧИТАТЕЛЕЙ

Б лагоустроить  
станцию  Квезани

Для того, чтобы ,попасть с главной 
магистрали Тбилиси —  Сухуми в 
Ткварчели, надо на станции Очамчире 
пересесть в поезд, идущий до Квезани. 
Это —  конечная станция железнодо
рожной ветки. Ежедневно она при
нимает и отправляет несколько пас
сажирских поездов.

Несмотря на свое растущее значе
ние, станция имеет крайне непригляд
ный вид.

Одноэтажное покосившееся здание с 
осыпавш ейся ш тукатуркой, с протека
ющей крышей — таково помещение 
станции. В дождливый день здесь негде 
укры ться. У входа —  потускневшая 
от времени надпись «Квезани» и не
много ниже три буквы —  «Ч. Ж. Д.». 
Уже давно ушли из этих мест строите
ли Черноморской железной дороги, но 
вывеска осталась.

По плану намечено строительство 
нового здания станции. Однако нока і 
оно будет построено, пройдет 'достаточ
но времени.

Коллективам промышленных пред
приятий Ткварчед-и следовало бы пере
мять опыт ткибульцев, которые своими 
силами и средствами отремонтировали 
все станции, расположенные на уча
стке Ткибули —  Кутаиси.

Г. БАГДАСАРОВ.

В о б щ е ж и т и и  нет 
порядка

Большое четырехэтажное кирпичное 
здание с просторными коридорами, с 
небольшими светлыми комнатами, по
мещениями для клуба и столовой— вот 
что представляет собой студенческое 
общежитие Грузинского индустриаль
ного института им. Кирова, располо
женное в Молотовском районе Тбилиси 
на Арсенальной горе.

Но в общежитии очень мало удобств 
—  столовая в запущенном состоянии, 
в помещении клуба сложены кирпи
чи. месяцами нет воды.

Очень плохо поставлено и культур
ное обслуживание студентов —  почти 
никогда здесь не бывает свежих газет 
и журналов.

Кроме этого во многих комнатах 
общежития ж ивут не студенты, а 
семьи административно-хозяйственного 
персонала института.

Такая обстановка мепмет нормаль
ным занятиям студентов.

К. М ИРОНОВ.

> ИСТОРИЧЕСКИЕ МЕСТА 
БАТУМИ

Батумским старожи
лам памятен перекре
сток Артиллерийского 
шоссе и Кладбищенский 
улицы возле железно 
дорожного переезда. В 
1902  году, во время 
похорон рабочих, по
гибших при расстреле 
царскими властями де
монстрации 9 мартт, 
здесь проходили колон
ны батумских пролета
риев. Летом 1909  года 
возле переезда произо
шло столкновение ра
бочих с отрядом поли
цейских. 2 0  декабря 
1904 года в этом ме
сте была разогнана 
войсками политическая 
демонстрация заводских 
и портовых рабочих 
Батума. Жандармерия в 
своих донесениях име
новала железнодорож
ный переезд « манта- 
шевским переездом», 
потому что напротив, 
через шоссе, находился 
нефтяной завод кап и
талиста Манташева.

В конце 1901 года 
товарищ Сталин орга
низовал на заводе Ман
таш ева нелегальны е со- 
циал - демократические 
кружки и руководил 
ими, сплачивал рабочих 
на борьбу.

На этом заводе 31 января 190 2  ьоздвитчуты колоннада и обелиск с
года под руководством товарища 
Сталина была организована первая 
крупная забастовка, которая закончи
лась в феврале полной победой рабо
чих. Незадолго до начала забастовки 
батумский полицмейстер доносил гу
бернатору о «до сих пор небывалом 
беспокойном поведении рабочих заво
да Манташева».

Позднее завод был перенесен на 
другое место.

Ныне здесь разбит сквер. Высоко 
поднялись стройные пальмы, листвен
ные и хвойные деревья. Дорожкя 
окаймлены клумбами. В память о 
героической борьбе рабочих завода

скульптурным изображением серпа и 
молота. Мемориальная доска на обе
лиске повествует о забастовке 1902 
года, организованной товарищем 
Сталиным, и о сталинских пронаган 
д т т с к и х  круж ках, воспитавших де
сятки  бесстрашных революционеров, 
вожаков масс.

В наши дни преобразился облик 
этих мест. Вокруг кипит новая жизнь. 
Бывшее Артиллерийское шоссе пере
именовано в Пролетарское шоссе в 
память славных классовых боев ба
тумского пролетариата.

Г. ГЛЕБО В.
Фото М. Квирмкашвили.

/

Необходим ремонт  моста
Но пешеходному мосту, соединяю

щему Ленинский район с привокзаль
ной частью города, каждый день про
ходят ты сячи людей.

Но мост находится в очень сквер
ном состоянии. Деревянный настил 
обветшал, доски прогибаются под но
гами пешеходов. Местами ^образова
лись щели и большие дыры. Нет ни
какой гарантии в том, что настил 
тут или там не провалится.

С наступлением осени состояние 
моста станет еще более угрожающим. 
В конце концов, по мосту вовсе нель
зя  будет ходить.

Необходимо как можно скорее 
приняться за ремонт моста.

Ал. КУ ЗН ЕЦ О В.

В ответ на заботу партии 
и правительства

.11 г  ■
Один из кварталов строящ егося в Рустави города металлургов. Фото М. Квир-ккашвили.

ПО С Л ЕД А М  П И С Е М
НАВЕДЕН ПО РЯДО К

Группа рабочих, живущ их в обще
ж итии треста «Грузнефть» в Цители- 
Цкаро, прислала в редакцию «Зари 
Востока» письмо, в котором сообща
лось о недостатках в культурном 
обслуживании.

Как сообщает управляю щ ий трестом 
«Грузнефть» тов. Абесадзе, эти факты 
подтвердились. Приняты соответ
ствующие меры— в общежитие про
ведено радио, приобретены книги. 
Общежитие оборудовано необходимым 

I инвентарем и приведено в порядок.

(По телефону от нашего
Собрание колхозников артели «Ган- | 

тиади», Горийского района, посвяшен- ! 
ное обсуждению постановления Совета , 
Министров СССР и Центрального Ко- |

! митета ВКІКб) «0  мерах по ликвидации 
1 нарушений Устава сельскохозяйствен- 
; пой артели в колхозах», прошло ожи- 
I вленно. Выступавшие колхозники бла
г о д а р и л и  тозарйша Сталина за отече- 
I скую заботу о колхозниках, приводили 
і, факты нарушения Устава в колхозе.

—  Из урожая прошлого года.—г 
говорил колхозник тов. С. Степани- 
гавили,—*19 3  колхозникам было вы
дано 6 .0 4 8  килограммов зерна, тогда 
как  но числу выработанных тру
додней им полагалось получить значи
тельно меньше. В то же время прав
ление колхоза недодало более 1 0 .000  
килограммов зерна остальным колхоз- ■' 
никам за выработанные ими в прош- | 
лом году трудодни. Правление колхоза і 
разбазаривало трудодни. Так, судеб- | 
ним  исполнителям М. Термаркозашви- 1 
ли и М. Меладзе записывалось еж е- 1 
месячно по 10 трудодней. Трудодни 
запиеьш алиеь так ж е  курьеру сель
совета и многим другим. Продукты из 
колхозного склада выдавались разным 1

корреспондента)
лииам по распоряжению даже таких 
работников, как счетовод колхоза и за-, 
ведуюший складом.

Колхозники В. Палелапівили, В. Б а- 
занд.арашвили и другие привели факты 
захвата общественной земли колхоза. 
143 колхозника захватили 33  гектара 
земли. Колхозник А. Стенаплшвпли 
самовольно увеличил свой приусадеб
ный участок на полгектара, В. Ш ав- 
лохаіпвилн —  на 0 ,4 0  гектара, 
Кбчуашвиля— на 0 ,3 5 , Л. Степани- 
швили— на 0 .5 5  п т. д. Различным 
организациям и учреждениям было пе
редано 88  гектаров земли, что состав
ляет свыше 13 процентов всей посев
ной плошади колхоза.

Колхозники обязали правление ар
тели сократить административно-уп
равленческий аппарат, на который 
расходуется 1 .1 5 0  трудодней.

Колхозники единодушно приветству
ют постановление партии и прави
тельства. направленное к ликвидации 
нарушений Устава сельскохозяйствен
ной артели. В ответ на заботу партии 
и правительства они обязались до
срочно выполнить все текущ ие сель
скохозяйственные работы.

Неотложные задачи 
железнодорожного транспорта
Приближается зима —  самый труд

ный период года для железнодорожно
го транспорта. Зима пред’яви т работ
никам ж елезных дорог повыш енные 
требования, та к  как  об’ем перевозок 
в  сравнении с прошлым годом значи
тельно возрастет. Советский народ,
осущ ествляя великий план  созидатель
ны х работ, добивается увеличения 
производства. Железнодорожный транс
порт должен н е  только быть н а  уров
не передовых отраслей народного хо
зяйства, но и опережать их, давая 
простор развитию производительных
сил страны.

Ближ айш ей, самой боевой и неот
ложной задачей является перевозка 
верна нового урожая. Партийные и 
советские организации принимают ме
ры к ускорению хлебозаготовок. В
о?вет на призыв алтайских колхозни
ков крестьянство берет па себя п ат
риотические обязательства —  досроч
на выполнить план хлебозаготовок, 
дать Родипе хлеб сверх плана. Ж е
лезнодорожники обязаны быстро осу
щ ествлять хлебные перевозки, не до
пуская ни малейших потерь зерна. 
Особое вгимаіш е должно быть уделе
но перевозке хлеба из восточных рай
онов страны. Н ачальник Урало-Сибир- 

^ркого ж лезнодорожного округа тов. 
-Егоров оГгзаи образцово организовать 
своевременную вывозку хлеба, особен
но по 0м< кой дороге.

Наряду с перевозками хлеба перво
степенное значение имеет сейчас 
транспортировка картофеля и ово
щей. Эта сезонная работа не терпит 
никакого отлагательства. Картофель и 

і овощи необходимо во-время и в пол- 
* ной сохранности доставить в промы

ш ленны е центры для снабжения н а
селения.

До наступления морозов на заводах, 
фабриках, электростанциях, ново
стройках и на самом транспорте необ
ходимо создать нссш іжаемые запасы 
сы рья и топлива. 0 г  наличия их бу
дет зависеть нормальная работа не 
только промышленности, по и ж елез
ны х дорог. Не имея таких запасов, 
Предприятия вынуж дены будут рабо
та ть  «с колес», а  это неизбежно соз

даст дополнительные трудности для 
ж  е л ез нод орожнико в.

Следовательно, боевая задача работ
ников транспорта— всемерно увеличить 
погрузку топлива, сы рья и других 
важнейш их народнохозяйственных гру
зов, изо дня в день выполнять план 
их перевозок. В особенности не может 
бы ть терпимо невыполнение планов 
погрузки угля. Недавно Министерство 
путей сообщения наложило взыскание 
н а  начальника Северо-Кавказской до
роги тов. Гарцуева за  срыв погрузки 
угля по Ш ахтинскому отделению. Это 
должно послужить серьезным преду
преждением и для других командиров 
транспорта.

ІІо сравнению с прошлым годом ж е
лезнодорожный транспорт улучшил 
свою работу. Возросла среднесуточная 
погрузка, ускорился оборот вагонов, 
увеличилось количество поездов, иду
щих по расписанию . Однако на транс
порте не устранены еще крупные не
достатки. Это можно видеть из ито
гов работы ж елезных дорог в только- 
что истекшем третьем квартале. В то 
время как  общий план погрувки был 
выполнен, задание по перевозкам та
ких важнейш их грузов, как уголь, 
металл, руда, цемент, лес, не выпол
нено. Железнодорожный транспорт дол
жен поднять темны своей работы и 
добиться безусловного выполнения го
сударственного плана перевозок по 
всем видам грузов.

В текущ ем году железные дороги
получаю т от государства много средств, 
металла, леса и других материалов. 
Транспорт может работать нынешней 
зимой более организованно, чем в 
прошлые годы. Все зависит теперь 
о г того, насколько умело железнодо
рожники использую т полученные ре
сурсы и за оставш ееся до наступле
ния холодов время закончат подготов
ку к работе в  зимних условиях.

Ж елезнодорожники обязаны тщ а
тельно подготовить к  зиме свое слож
ное п многообразное хозяйство. Судь
ба государственного плана перевозок
зимой будет во многом зависеть от 
того, хорошо ли  отремонтирован под
виж ной состаів, имею тся л и  в  запасе

исправные паровозы, обеспечена ли
бесперебойная работа экипировочных
устройств. Надо проверить, как  под
готовлены к зиме ж илые помещения, 
комнаты отды ха паровозных и кон
дукторских бригад, столовые и дру
гие бытовые учреждения.

До наступления холодов осталось 
немного времени, однако с подготов
кой к зиме на транспорте не всюду 
состоит благополучно. Ряд дорог, осо
бенно Дальневосточного округа, кото
рые первыми вступаю т в зиму, не 
оправляется с заданиями по ремонту 
локомотивов. На магистралях Дальне
го Востока, Сибири и Урала плохо 
организован ремонт вагонов.

Отстает от плана восстановление 
вторых путей, узлов, паровозных де
по н і грузонапряженных линиях Дон
басса и Криворожья. Между тем имен
но здесь предстоят огромные перевоз
ки угля, руды, металла. Нужно при
нять все меры к тому, чтобы уско
рить ремонтные и восстановительные 
работы. Нужно такж е усилить темпы 
ноіюго строительства на дорогах Ура
ла и Сибири с тем. чтобы важнейш ие 
стройки были закончены и сданы в 
эксплоатацию  в намеченные сроки.

Зима— суровый ревизор на транс
порте. Она разоблачит тех людей, ко
торые подготовку к работе в зимних 
условиях подменяют болтовней п пи
саниной. Осенью прошлого года на 
Оренбургской дороге говорили: «К
зиме у нас все готово». Но. когда 
приш ла зима, магистраль провалила 
работу. И з-за неподготовленности па
ровозов, из-за медленной уборки снега 
начались недопустимые перебои в 
движении поездов. Этого не случилось 
бы, если бы партийные организация 
и прежде всего Чкаловский обком 
партии своевременно вскрыли круп
нейшие ошибки в работе командиров 
дороги, подвергли их критике, подня
ли коммунистов и всех железнодорож
ников на устранение недочетов.

И в нынешнем году некоторые пар
тийны е организации не уделяют доста
точного внимания вопросам подготов
ки транспорта к зиме. Партбюро депо 
Москва -  Горьковская Московеко -  Кур

ской дороги на протяжении лета неод
нократно получало сигналы  о том, 
что хозяйственники скры ваю т боль
шие простои паровозов в ремонте, ста
р я т  в запас неисправные локомотивы. 
Знал об этом и Т аганский райком 
партии. Однако они не обратили н а

эти сигналы никакого внимания. Пар
тийны е организации обязаны мобили
зовать железнодорожников на преодо
ление зимних трудностей, повысить у 
каждого да них чувство ответствен
ности за выполнение государственных 
заданий.

Ж елезные дороги в своей деятель
ности тесно связаны  с под’ездньгми 
путями промышленных предприятий. 
Более 70  процентов всех грузов, пе
ревозимых транспортом, грузится на 
тюд'ездных путях промышленности. 
Поэтому промышленные министерства, 
местные советские и партийные орга
низации должны уделить серьезное 
(внимание подготовке к зиме под'ездных 
путей и вранспортных цехов. В зим
них условиях особенно важно добить
ся . чтобы погрузка и вьггрузка на 
под'ездных путях  производились рав
номерно днем и ночью и при любой 

і погоде.
Зимой наибольшие трудности на 

транспорте возникают из-за снежных 
заносов. К борьбе с заносами надо 
готовиться теперь, чтобы не повторять 
ошибок прошлого года. Необходимо 
сейчас же проверить и повсеместно 
исправить все снегозадерживающие и 
снегоуборочные средства. При возник
новении снежных заносов местные 
партийные и советские организации 
должны проявлять большую мобиль
ность, во-время приходить на помощь 
железнодорожникам, чтобы никоим об
разом не допустить перебоев в дви
жении поездов.

Па железных дорогах широко раз
вернулось пред'октябрьское социали
стическое соревнование. В ходе его 
выросло немало стахановцев, чей 
опыт, чьи методы труда во многом 
способствуют улучшению работы 
транспорта. Железнодорожники— пере
довой отряд трудящ ихся нашей стра
ны. Как в мирные годы, та к  и в го
ды войны они неоднократно доказыва
ли свою преданность делу партии, де
лу  строительства социализма. Н акану
не Дня железнодорожника работники 
железных 'дорог в письме к товарищу 
Сталину дали слово тщательно и все
сторонне подготовить свое хозяйство 
к  зиме. Их слово не должно разойтись 
с делом. Этого требуют интересы со
ветского народа, ин тересу  претворе
ния в жизнь сталинского плана вели
ких работ.

Передовая «Правды» за 3 октября.

Расхищенные земли 
возвращаются колхозам

(По телефону от нашего
В колхозах Борчалинского райопа 

развернута раз’яснительная - работа 
вокруг постановления Совета Минист
ров СССР и Центрального Комитета 
ВКН(б) «0 мерах по ликвидации на
рушений Устава сельскохозяйственной 
артели в колхозах».

В колхозе «Сталинская Конститу
ция» селения Вуденновка выявлены 
самовольно расширенные, за счет об
щественной земли, приусадебные уча
стки. Все излишки после обмера воз
вращены колхозу. Здесь же установ
лено, что 2 гектара артельной земли 
обрабатывал гераниевый завод. Этот 
участок также возвращен колхозу.

В колхозе ігмени Махарадзе селения 
Касумло уже обмерены приусадебные 
участки многих колхозников. Выявлен
ны е излишки передаются колхозу.
IIриусадебный участок бывшего пред
седателя колхоза Байрам Юг Мамед 
оглы оказался на 0 ,11  гектара больше 
нормы, четверть гектара общественной 
земли захватил колхозник Вали Али 
оглы, на 0 .1 6  гектара самовольно 
увеличил свой приусадебный участок 
колхозник Муртуз Али оглы. Все эти 
излишки возвращены колхрзу.

корреспондента).

В колхозе «Авангард» обнаружен 
факт захвата колхозной земли предсе
дателем ревизионной комиссии Тияз 
Мамед оглы. Он прирезал себе 0 ,2 6  
гектара и в течение долгого времени 
обрабатывал этот участок. Общим со
бранием колхозников Тияз Мамед оглы 
смещен с выборной должности предсе
дателя ревкомносии.

За последнее время темпы полевых 
работ в районе значительно усилились.. 
В ответ на заботу партии и прави
тельства о дальнейшем укреплении и 
процветании артельного хозяйства кол
хозники стремятся быстро и высоко
качественно провести сбор хлопка, ози
мый сев и зяблевую пахиту. Сен
тябрьский план сбора хлопка район 
выполнил на 131 ,5  процента. Вместо 
195 тонн хлопка государству сдано 
2 5 6  тонн. Передовые колхозы имени 
Берия, имени 1 мая. имени Тельмана 
уже перевыполнили годовой план сда
чи хлопка и продолжают сбор урожая.

По плану осенний сев в районе 
нужно было начать 1 октября, однако 
к  этому времени уж е было засеяно 
8 7 2  гектара. Район выполнил больше 
половины задания по под’ему зяби.

Сокращаются раздутые штаты 
правлений колхозов

(По телефону от нашего корреспондента).
В ходе обсуждения" постановления | кой шнуровой книги в колхозе имени 

партии и правительства о мерах по Берия селения Велис-цихе. После 
ликвидации нарушений колхозного | окончания нолевых работ колхозники 
Устава, колхозники Гурджганского ' каждый вечер знакомятся с результа- 
района выявляю т новые факты захва- | тами обмера. В колхозе оказались но
та  общественных земель, неправильно- | нужные и надуманные должности. На 
го расходования трудодней, помогают содержание лиц, занимающих эти 
навести порядок в колхозах. должности, расходовалось много трудо-

В колхозе имени Кагановича селе- дней, что приводило к уменьшению 
ния Шрома идет глубокая проверка доходов колхозников. Правление кол- 
практики расходования трудодней. Сне- хоза освободило от работы сторожа.
пиальнал комиссия рассматривает ад
министративно - управленческий ш тат 
колхоза, высвобождает ненужные, на
думанные должности. Освобождены и 
переброшены на полевые работы два 
сторожа, которым ежемесячно начис
лялось 60  трудодней. Ликвидирована 
должность заведующего мельницей, ко
торому начислялось 3 9  трудодней в 
месяц. Колхозники внесли предложе
ние— работу па мелышпе* оплачивать 
сдельно. Это предложение принято пра
влением колхоза.

Одновременно в колхозе идет обмер 
приусадебных земель. Уже обмерен ряд 
приусадебных участков колхозников, и 
излиш ки в размере 11 ,5  гектара воз
вращ ены артели.

Организованно проходит обмер зе
мель и  сличение с  записями земель-

учетчика и предложило им перейти в 
производственную бригаду.

Колхозники артели имени Берия 
потребовали от правления колхоза воз
мещения стоимости 15 ведер водки, 
присвоенных бывшим председателем 
колхоза Хурошвили и бухгалтером Чи- 
таевым.

В течение нескольких дней в кол
хозах района выявлено 8 6  гектаров 
самовольно захваченных общественных 
земель. Эти земли возвращены колхо
зам. I

Проводимое сокращ ение администра
тивно-управленческого аппарата даст 
возможность колхозам сэкономить 
большое число трудодней и  при
влечь многих к производственной ра
боте.
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Один из участников Нюрнбергского 
процесса сказал:

— Судьбу Геринга можно было бы 
предоставить плотнику и веревочни
ку,—для этого не надо было трево
ж ить столько почетных людей, 
отнимать у них столько времени...

Д есять месяцев и 10 дней тянулось 
Нюрнбергское дело. За  этот длитель
ный срок массы простых людей услы 
шали и узнали о фашизме то, чего они 
никогда бы не могли узнать.

Миллионы людей услышали и то, как 
прижатые к стене неотразимыми ули
ками, документами, фактами свидетели 
защиты и сами преступники вынуждены 
были делать убийственные для  себя 
признан

— Гитлеровский путь, — «каялся» в 
своем последнем слове палач Польши 
Ф ранк,—был проклятый путь, путь по
литических безумств, путь уничтожения 
и смерти.

Так говорил Франк публично. Но 
вед ь  тот же Франк в толстых томах 
своих дневников, у себя в кабинете вос
торгался кровавым безумием и «фюре
ра», и своим собственным.

Разомкнул свои уста для последнего 
слова и молчавший упорно на суде 
Гесс:

— Фюрер в последние годы не на
ходился в нормальном душевном со
стоянии... Выражение лица и глаз фю
рера имело в себе нечто ужасное...

Но ведь «фюрер» и его банда го
ворили об этом самом Гессе в годы 
«расцвета» фашизма:

— Мрачный египтянин способен на 
все.

Геринг тоже, конечно, во всем винит 
Гитлера. Первый заместитель атамана 
доказывал, что он перманентно «ссо
рился» с «фюрером».

Но вот появился свидетель, генерал 
Вальтер Шрайбер. Он говорил о пе
риоде «разгара конфликта» между дву
мя главарями. И что же?..

— В Берлине было созвано тайное 
совещание. Оно проводилось именем 
Геринга и Кейтеля... Был создан ко
митет бактериологической войны...

То, что разрабатывал Геринг, было 
куда опаснее «ФАУ-2». Это был план 
войны с помощью микробов чумы...

Это был план немецкого верховного 
командования, немецкого генерального 
жтаба.

Красная Армия сорвала план Герин
га—К ейтеля: она захватила Познань и 
Саксенбург, где немецкие ученые раз
водили в питомниках, выкармливали 
миллиарды чумных бацилл...

Кто понял сущность Нюрнбергского 
процесса, тот говорит сегодня:

— Месяцы Нюрнберга должны 
вгрызться в память забывчивых, предо
стеречь от повторения прошлого. Об
винители гитлеровской банды не архи
вариусы истории, а люди, которые за
щищали будущее.

В этом смысл того, что произошло 
ѣ- Нюрнберге.

И приветствуя заслуженную кару

главным военным преступникам, совет
ская общественность справедливо ука
зывает на ошибку суда:

— Почему освобождены от кары 
Шахт, фон-Папен, Фриче?.. Почему 
Гессу предназначена не петля, а мо
дернизированная судьба Наполеона?.. 
Почему гитлеровское правительство, 
германское главнокомандование, импер
ский штаб «оправданы» судом?...

Точно судьи не помнят, что «за
бывчивость» политиков 1918 года по
служ ила одним из источников, родив
ших гитлеровский, разбойничий импе
риализм, самую ужасную  из всех 
войн?..

Точно мир не читал в перерыве меж
ду последним словом подсудимых и 
приговором 'ещ е одно «последнее сло
во» Геринга в херстовской газете «Эль 
Пайс»?

— Германия могла бы выиграть вой
ну... Гитлеру надо было бы заключить 
мир с Англией и Францией, чтобы все
ми силами обрушиться на Советский
Союз.

Точно в. Нюрнберге не доказано, что 
«фюреры» замышляли не только со
крушить Советский Союз, но и пора
ботить Англию и Соединенные Ш та
ты?

И точно заправилы реакции не вына
шивают сегодня заговора против мира 
и демократии, заговора, видное место 
в котором отводится Германии, неофа

шистской или «демократизированной» по 
способу Черчиллей и Ванденбергов?..

Логично ли, осудив Геринга и 
Кейтеля, тут же оправдывать немец
кий милитаризм?

Так думает не только советская об
щественность. Так думают и говорят 
после приговора даж е те, кто в нача
ле процесса «скептически относился ко 
всем разговорам об уж асах фашизма»:

— Американский обвинитель Д ж ек
сон заявил, что он сож алеет об оправ
дании судом Ш ахта и фон-Папена, со
ж алеет о том, что суд не об’явил гер
манское верховное командование пре
ступной организацией.

Это тот самый Джексон, о котором 
летом из Нюрнберга сообщали:

— Джексон склонен к милосердию 
в отношении нацистских промышленни
ков, виновников войны...

Да, десять месяцев Нюрнберга мно
гих кое-чему научили.

Судьба Геринга и всей его шайки 
решена. Правосудие свершится. Петля, 
к услугам которой так часто прибега
ли гитлеровские палачи, станет их по

следним прибежищем. Но мало повесить, 
физически уничтожить главных винов
ников ужасов, пережитых человече
ством.

Приговорив к петле гитлеровских 
выродков, суд защ ищ ал дело мира, 
будущ ее человечества.

И простые люди сегодня говорят:
— Мало зары ть в землю зловонный 

труп гитлеризма. На земле не должны 
остаться наследники Гитлепа.

Н. НАРИАНИ.

40  Л Е Т  Н А  С Ц Е Н Е
ТЕЛАВИ Общественность города 

отметила 40-летний юбилей сцениче
ской деятельности старейшего актера 
Н. Аствацатурова.

На состоявшемся вечере в Тел а веком 
государственном театре им. О рджони
кидзе юбиляра тепло приветствовал^.

В заключение была поставлена пьеса 
Ц агарели «Ханума» с участием юби
ляра.

А РХ Е О Л О Г И Ч Е С К И Е
РА С К О П К И

ПОТИ. Колхидская археологическая 
экспедиция Института истории А каде
мии наук Грузинской ССР. возглавля
емая старшим научным сотрудником 
Института Н. Хоштария, производит в 
геле Кулеви, в районе города Поти, 
археологические раскопки.

На месте раскопок, в открытом верх
нем слое земли, обнаружены керамиче
ские изделия, относящиеся к позднему 
средневековью.

Бывший М етехский замок.
Фото М. Квнрикашвили.

Б Л А Г О У С Т Р О Й С Т В О  КУТА И С И
КУТАИСИ. На строительство новых 

об’ектов коммунального хозяйства в 
этом году будет израсходовано более
1.500.000 руб. Успешно идут работы 
по расширению водопровода. В конце 
этого года трудящиеся Кутаиси полу
чат новую питьевую воду из Парцха- 
наканеэского водопровода.

Широко развертываются такж е ра
боты по асфальтировке улиц, расшире
нию канализации и электросети.

В грейпфрутовом совхозе
Н0ТИ. (Наш  корр.). В грейпфруто- 

іггадарютовом совхозе ш е я и  Берия 
Ждет очистка плантаций от сорняков, 
азжанчивается четвертое мотыжеігао.

Грейпфруты— ведущая культура в
(совхозе. Грейпфрутовые деревья густо 
усеяны крупными плодами. На деревь
ях насчитывается приблизительно 
около 300  тысяч плодов— в пять раз

больше, чем было в прошлом году, ж 
в полтора раза больше, чем нужно со
брать по плану.

Из 15 тысяч молодых маядлртгио-
вых деревьев в этом году уже пло
доносят 1 .800 . Совхоз рассчитывает 
спять с них не менее 130 тысяч 
мандаринов.

П Л О Х А Я  О Т Д Е Л И Л  
ХОРОШЕЙ ПРОДУКЦИИ

Недавно в  Тбилиси состоялось рес
публиканское совещание работников 
торговли. Участники совещания имели 
возможность ознакомиться с товарами 
широкого потребления, выпускаемыми 
тбилисскими предприятиями, артелями 
лромыс лозой кооперации, производ
ственными комбинатами коммерческого 
универмага я  Тбилторга.

Широкий ассортимент новой продук
ции произвел отрадное впечатление. 
Многие экспонаты выставки были 
признаны добротными и высококаче
ственными.

В числе представленных на выставке 
предметов было пианино Тбилисского 
мебельно-музыкального комбината—од- і 
иехпо из немногих в стране предприя- » 
тий, выпускающих эти сложные му
зы кальны е инструменты. Понятно, что 
пианино вызвало среди участников со
вещания большой интерес. Но... внима
тельное ознакомление с этим экспона
том не могло не вызвать чувства до 
сады.

Работники мебельно - музыкального 
•комбината (директор т. Кереселидзе) 
и е  учли того, что выпускаемые ими 
внзннио должны отвечать выросшим 
требованиям покупателей, что таким, с 
позволения сказать, «экспонатам* не 
место ни на выставке, ни в музы каль
ных магазинах.

Еще хуж е вы глядят пианино, посту
пившие недавно в продаж у в культто- 
варный магазин на проспекте Р уста
вели.

Мебельно - музыкальный комбинат 
сейчас значительно лучше обеспечен 
сырьем и квалифицированной рабочей 
силой, чем в предвоенные годы. К ла
виатуру для инструментов комбинат ре
гулярно получает из Ленинграда. Это 
ію зволлло за-метно увеличить производ
ство пианино. В прошлом году комби
нат выпустил 90 пианино, а за 8 ме- | с у х у м и  (Наш р Х  Н а участке
сяцев этого го д а -1 3 0 . Н о отделке | млекцж>нной стаН1ШИ влаж„ых субтро-
выпускаемых пианш о уделяется очень | ,Іи,іесі<их -
ело ттг\ м іт т т о п і іо  Ы о А гѵ тш ѵ іи  ѵ л ш л г и п г г о  1 * * * * * .

гигантского эвкалипта («гигантеа»).

К У Л Ь Т У РА  Г РЕ Ц К О Г О  

О РЕ Х А
ТЕЛА ВИ . В районе проведены 

большие работы по закладке новых 
насаждений грецкого ореха. Вблизи 
села Гулгула, на правом берегу реки 
Алазани, на площади в 63 гектара по
сажено 55.800 молодых деревьев грец
кого ореха. Благодаря заботливому 
уходу деревья хорошо принялись.

В специальном питомнике Телавского 
леспромхоза выращ иваются 22.500 са
женцев грецкого ореха. Эти саженцы 
будут высажены в грунт весной бу
дущ его года.

Работой по выращиванию и высадке 
саженцев грецкого ореха руководит 
главный инженер Телавского леспром
хоза тов. С. К акуладзе.

РЕ Й С Ы  Т Е П Л О Х О Д А  
«Ю П И Т Е Р»

ГАГРА. М ежду Сочи и Сухуми р е 
гулярно курсирует небольшой теплоход 
«Юпитер». Теплоход заходит в Хоста, 
Адлер, Гагра, Гудаута, Ахали-Афони. 
Он имеет две палубы, салон, буфет. 
Вместимость теплохода—до 250 чело
век.

В течение короткого времени «Ю пи
тер» перевез несколько тысяч человек.

С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О  
К И Р П И Ч Н О  - Ч Е Р Е П И Ч Н О Г О  

З А В О Д А
АХ АЛЦИХ Е. В Ахалцихе строится 

кирпично-черепичный завод мощностью 
в 2 миллиона штук кирпича и чере
пицы в год. Кладка стен формовочного 
цеха закончена, заложены фундаменты 
кирпично-черепичных сушилок. При- 
ступлеио к постройке обжигательной 
печи.

В строительстве завода принимают 
активное участие колхозники района. 
Строительные работы будут закончены 
весной 1947 года.

П Л О Д О В Ы Й  питомник
СУХУМИ, Недалеко от  Сухуми на

ходится крупнейший в Абхазии плодо
вый совхоз «Питомник». Здесь произ
растают лучшие сорта яблок, груш, 
персиков, хурмы, инжира и других 
плодов. На обширной площади выра
щиваются саженцы различных сортов 
плодовых культур. Саженцы совхоза 
отправляю тся во многие города Совет
ского Союза. В годы четвертой пяти
летки совхоз даст стране более полу
миллиона саженцев.

В нынешнем году совхоз получил 
хороший урожай плодов.

Розыгрыш на первенство СССР 
по вольно-американской борьбе

Сегодня в помещении Тбилисского 
госцирга начнется розыгрыш личного 
первенства СССР 1946 года по эольно- 
американокой борьбе. В соревнованиях 
примут участие более 70 сильнейших 
борцов как вольно-аме-риканекой и 
французской, так и национальных ви
дов борьбы—грузинский, азербайджан
ской, армянской, узбекской и др.

Впервые розыгрыш на личное пер
венство СССР по вольно-американской 
борьбе был проведен в прошлом году. 
Звание чемпионов СССР 1945 года по 
различным весовым категориям было 
присуждено борцам Илуридзе, Цимаку- 
ридзе и М ачкаляну (Тбилиси). Рыбалко 
и Ялтаряну (Киев), Карапетяну (Баку) 
и Мекокишвили (Москва.)

Розыгрыш первенства СССР по воль
но-американской борьбе этого года вы
зы вает большой спортивный интерес,

так как помимо всех чемпионов прош
лого года в соревнованиях примут 
такж е участие абсолютный чемпион 
СССР по французской борьбе заслу
женный мастер спорта СССР Иоганес 
Коткас (Таллин), заслуженные мастера 
спорта СССР Тарасов и Раков (Ленин
град), Коберидзе (М осква). Ожидается 
встреча наиболее вероятных претенден
тов на звание чемпиона СССР по 
вольно-американской борьбе в тяжелом 
весе Когкаса и Мекокишвили.

Вольно-америкаиская борьба, правила 
которой во многом сходны с правила
ми национальных видов борьбы, полу
чила за последний год широкое рас
пространение среди физкультурников 
республик Закавказья. Проводимые 
встречи любителей вольно-американ
ской борьбы неизменно привлекают 
большое число зрителей.

Розыгрыш продлится 3 дня.

о А Х ^ к > а

Э К С П Е Д И Ц И И  

Б О Т А Н И Ч Е С К О Г О  С А Д А
Тбилисский ботанический сад  в лет

ние месяцы организовал несколько экс
педиций в районы Грузии, провел на
учно-исследовательскую  работу в Бор. 
жоми, Бакѵрианк, Месхети, Д ж авахе- 
тии и в Абхазии.

Богатый материал привезла экспеди
ция, возглавляем ая Б. Сердюковым, со 
бравшая более 40 видов декоративных 
растений в Бакуриаии, Боржоми, На- 
тахтари—Цилкани. Л агодехи, Сагарсд- 
жо и на Телетском хребте.

Н аряду с научно-исследовательской 
работой в области изучения древесных 
и кустарниковых пород, акклиматизации 
иноземных растений, декоративного са
доводства и цветоводства, Тбилисский 
ботанический сад ведет такж е работу 
по защ ите насаждений от вредителей 
и болезней.

Н О В Ы Й  Т Р А М В А Й Н Ы Й  

М А РШ Р У Т
Закончена укладка трамвайных пу

тей на реконструируемой улице имени 
5 декабря. Здесь введен новый трам
вайный маршрут №  17, который обслу
живает в основном рабочих крупней
ших предприятий района им. 26 комис
саров—завода им. Димитрова, обувной 
фабрики имени Берия и др.

Мост в Тбилисском ботаническом
саду.

Фото М. Квирикашвили.

Р Е Й С Ы  П О Е З Д А  «Л Ю К С » М О С К В А  —  Т Б И Л И С И
Возобновлены рейсы пассажирско

го поезда «люкс», курсировав
шего между Москвой и Тбилиси через 
Сочи. В «люксе»-—14 вагоне’, из Них 
один международный и один мягкий.
В вагонах установлены телефоны, ра

дио. Телефонная станция на останов
ках в больших городах включается я 
местную сеть, что дает возможность 
пассажирам вести переговоры непо
средственно из вагона с городскими 
абонентами. «Люкс* будет прибывать 
в Тбилиси три раза в месяц.

М А Г А ЗИ Н Ы  Д Л Я  Ж Е Л Е З Н О Д О Р О Ж Н И К О В
Закончен капитальный ремонт про

дуктово-промтоварного магазина №  2 
Тбилисского райорса на Вокзальной 
улице. В магазин ежедневно поступает 
много свеж его мяоа, рыбы, овощей, 
фруктов.

Новые магазины для ж елезнодорож 
ников открываю тся на Советской улице 
и в Д идубе.

В ближайшее время заканчивается 
строительство нового овощехранилища 
Тбилисского райорса на Тамож мпом 
дворе.

П о  г о р о д у
•  В ЭТОМ ГО Д У  на улицах, в с а 

дах и скверах района имени 26 ко
миссаров посажено около 27 тысяч 
деревьев и кустарников. На склонах 
под’ема 300 арагвинцев разбита роща 
из хвойных и лиственных деревьев. 
Территория 25-й мужской школы и 
металлургического техникума на ул. 
Шаумяна озеленена. Здесь высажено 
более 700 деревьев н кустарников.

•  5 О КТЯБРЯ открывается зимний 
сезон в Большом зале Грузфилармо- 
нии.. В первые два дня нового сезона 
состоится выступление джаз-ансамбля, 
Г рѵзфилармонии іюд руководством 
В. Багратиони.

•  СУЩ ЕСТВУЮ Щ АЯ в іоилиси 
Просительная сеть водопровода в этом 
году значительно расширяется. В рай
оне Ваке прокладывается 5 - километ
ров новой сети, предназначенной для 
орошения территории строящ егося пар
ка физкультуры и спорта. В будущем 
году в районе бассейна реки Легвта- 
Хеви начнется строительство водохра
нилища, которое обеспечит поливочной 
водой нагорные районы города.

•  Д О РП РО Ф С О Ж  Закавказской ж е
лезной дороги готовит выставку само

деятельного изобразительного искус
ства, поовчшенную 29-й годовшине Ве
ликой Октябрьской Социалистической 
революции. Участники выставки—рабо
чие и служ ащ ие предприятий дороги— ) 
выставят свои картины, рисунки, пла
каты и скульптурные работы’.

•  «ГРУ ЗГ Л А В К О Н Д И ТЕ Р* полу
чил большое количество машин и обо
рудования, предназначенного для пред
приятий кондитерской промышленности 
Грузии. Это позволит механизировать 
производство кондитерских изделий, 
увеличить их выпуск и улучшить ка
чество продукции.

•  ЗА ВЫ П О ЛН ЕН И Е, всех показа
телей работы в августе коллективу \ 
ж елезнодорожников станции Тбилиси 
присуждена третья премия Министер
ства путей сообщения СССР в размере 
25 тысяч рублей.

•  О Л И Н  ИЗ КОРПУСОВ макарон-' 
нон фабрики в Навтлѵги отведен под 
строительство новой шоколадной Ф а-| 
брики. Эта фабрика должна вступить | 
в экоплоатачню во втором квартале і 
будущ его года. Она будет . выпускать г 
в сутки более трех тонн шоколада и і 
столько ж е шоколадных конфет.

Сбор семян эвкалипта Н О В Ы Е  К Н И Г И

слабо борются за честь фабричной 
марки.

Деревянные части пианино плохо 
пригоняются, так как древесина недо
статочно обрабатывается. Нередко для 
деревянных частей инструмента исполь
зуется древесина повышенной влажно
сти, тогда как комбинат располагает 
большим сушильным хозяйством, кото
рому могут позавидовать многие дере
вообрабатывающие предприятия.

На пианино пред’является боль
шой спрос. Это обязывает комбинат 
добиваться того, чтобы внешняя от
делка их соответствовала качеству.

Л . Л А ГИ Д ЗЕ.

Этот чрезвычайно ценный вид эвкалип
та отличается высокой морозоустой
чивостью, быстрым ростом, хорошим 
качеством древесины и поэтому имеет - 
большне перспективы для промышлен
ного разведения в Грузии.

Два дерева «гигантеа» были посажены 
в 1935 году. Сейчас они достигли вы
со ты -п ер в о е  20 и второе 23 метров, 

і В этом году деревья обильно цвели, и 
; их ветви густо усеяны коробочками с 
| семенами. Работники селекционной 
1 станции собирают семена. Из них бу- 
! дут выращиваться саженцы для раз- 
| множения этого ценного вида эвка- 
I лиггта.

Э в к о м м и я
В б километрах от  Очамчгоре, на 

левой берету реки М оква, раскинулись 
опытные плантации Абхазской научно- 
исследовательской станции каучуконо
сов. Вот уж е пятнадцать лет, как эта 
станция ведет кропотливую работу с 
чрезвычайно ценной культурой—эвком
мией.

Заведую щ ий отделом агротехники 
научно-исследовательской станции тов. 
Д . Заботкин сообщил о перспективах 
промышленного разведения эвкоммии 
на юге СССР, о  ее преимуществах по 
сравнению с другими гуттаперченосами.

Поставщиком сырья для производ
ства гуттаперчи в нашей стране яв
ляется бересклет, растущий в диком 
виде в  лесах Украины, Центральной 
черноземной области, Поволжья, Баш 
кирии. Эксллоатация диких зарослей 
бересклета затруднительна и малопер
спективна. Имеющаяся сырьевая база 
не может удовлетворить все возра
стаю щие потребности нашей промыш
ленности.

Эвкоммия—родом из Китая. В диком 
виде она растет там в гористых ме
стах. Д еревья достигают высоты 15—20 
метров. Китайцы культивируют эвком
мию в небольших масштабах, но не 
д л я  получения гуттаперчи, а как ле
карственное растение. Кора эвкоммии 
используется против целого ряда бо
лезней: почек, печени, сердца, а такж е 
как тонизирующее и возбуж даю щ ее 
средство. Кора эвкоммии, как лекар
ство. по дорогой цене распространяет
ся  не только по всему Китаю, но и 
вывозится за границу.

В Россию эвкоммия попала в 1906 
году. Первые два саж енца были завезе
ны в Сухумский ботанический сад. В

( О т  нашего сухум ского корреспондента)
1931 году в СССР насчитывалось око
ло 100 деревьев.

В чем заклю чается ценность эвком
мии, как поставщика гуттаперчи?

В шестилетнем возрасте эвкоммия 
способна давать ежегодно, при исполь
зовании наземной массы, 200 и более 
килограммов гутты с 1 гектара. А бе
ресклет в 10-летнем возрасте даж е 
при выкопке его  с корнями дает с 
1 гектара только 20 килограммов гут
ты

Гуттаперча, вырабатываемая из . эв
коммии, обходится в несколько десят
ков раз дешевле, чем гуттаперча из 
бересклета. Вместе с тем по своим 
физико-химическим качествам она не 
уступает лучшим сортам бересклета.

Являясь продуктом, химически род
ственным каучуку, гуттаперча приме
няется не только как компонент, улуч
шающий во многих изделиях свойства 
резины, но употребляется и самостоя
тельно, как изолятор в моторах и при 
изготовлении различных эбонитовых 
медицинских и хозяйственных изделий.
Но особенно широкое применение гут
таперча может иметь в новейшей тех-, 
нологии обувной промышленности.

В первый период разведения эвком
мии работники научно-исследователь
ской станиин столкнулись с рядом 
серьезных трудностей. Вначале эвком
мия не давала семян — цвета, не 
завязы вая плодов. Научная мысль на
шла способы вегетативного размноже
ния — зелеными черенками и грунто
выми отводками. Благодаря этому, эв
коммия превратилась из опытной куль
туры в плантационную, и исчисляется

сейчас десятками тысяч деревьев. 
Станция имеет в настоящее время 
опытные плантации эвкоммии пло
щ адью  в 13,7 га и промышленные уча
стки площ адью в 31 га.

В результате многолетней опытной 
работы станция доказала полную воз
можность промышленного разведения 
эвкоммии. не только в советских суб
тропиках, но и в умеренных’ климати
ческих зонах. Мнение некоторых уче
ных о том, что эвкоммия может пло
доносить только в Китае, оказалось 
неверным. С осени 1941 года эвком
мия начала 'давать семена на планта
циях станции. Уже получены тысячи 
деревьев-Семенным путем, а в ближ ай
шие один—два года станция ожидает 
массовое' плодоношение семенных пи
томцев. '

Разработав агроправила культуры 
эвкоммии, станция изучает эф фектив
ность различных схем и типов план
таций —г древовидных, парковых, лес
ных, кустовых, порослевых.

В новой пятилетке станция намечает 
расширить площадь насаждений эвком
мии до 500 гектаров. Кроме того пред
полагается создание 6 специальных 
совхозов- двух— в Закавказье, трех—на 
Северном Кавказе и одного—на У краи
не, которые наряду с выращиванием 
эвкоммии должны заниматься такж е 
переработкой ее в гуттаперчу. Это 
будут совхозы-комбинаты с площ адью 
насаждений эвкоммии в 1—2 тысячи га 
и выпуском 200—500 тонн гуттаперчи.

Н. ИЩ ЕНКО.

Константин Лордкипанидзе. РАС
СКАЗЫ . Ф РОНТОВЫ Е О ЧЕРКИ .
И зд. «Заря Востока». Тбилиси, 1946 г., 
стр. 242, ц. 8 р.

Книга К- Лордкипанидзе, вышедшая 
на русс-ком языке, открывается «Го
бийской повестью», в основу которой 
положен исторический эпизод — казнь 
двух крестьян в Гор» в 1892 году, 
очевидцами которой были юный 
Сталин, учившийся в то время в Го- 
рийском духовном училище, и молодой 
Горький, странствовавший тогда по 
Грузии. В книгу вошел цикл «Бело
русских рассказов», темой которых яв
ляется героическая борьба белорусско
го крестьянства против немецких окку
пантов в период первой мировой вой
ны, рассказ «Как умер старый ры
бак»—о  героическом подвиге крестья
нина в  годы Великой Отечественной 
войны и два отрывка из второй книги 
романа «Имерети»— «Зимней ночью» и 
«Возвращение Дахундары».

Из фронтовых очерков в сборник 
включены «Майское утро», «Так дава
лась победа», «Клятва» и «Побрати
мы».

>* # *
Г. Абашидзе. ЗН А М ЕН А . Стихи.

Изд. «Советский писатель». Москва, 
1946 г., стр. 108, ц. 4 р. 75 к.

В настоящем сборнике, вышедшем в 
русском переводе, Г. Абашидзе пред- 
стазлен преимущественно лирическими 
стихотворениями. В первый раздел 
сборника вошли стих-й на военные 
темы, в том числе: «Сталину—велико
му полководцу», «Вождю и герою», 
«Победитель», посвященное младшему 
серж анту Кантария, водрузившему зна
мя Победы над рейхстагом в Берлине, 
«Весна»—о  героях, павших в борьбе 
за свободу и независимость нашей 
Родины. Глубокой любовью к родной 
земле проникнуты стихотворения «Про
буждение», «Тбилиси» и ряд других, 

■о *  *

Георгий Дж ибладзе: О Ч ЕРК И  ХУ
Д О Ж ЕС ТВ ЕН Н О ГО  ТВОРЧЕСТВА.
Изд. «Советский писатель». Тбилиси, 
1946 г.- стр. 223, ц. 18 р.

Книга Георгия Дж ибладзе состоит из 
трех разделов. Первый раздел посвя- 
шеч грузинской советской литературе. 
В него вошли статья «Художественные 
образы в поэзии» и очерки о  творче
стве Ш алвы Дадиани, Галактиона Та- 
бидзе, Иосифа Гришашвилн, Л ео Киа- 
чели и Ално Мапгашви.ти.

Во второй раздел—«Из русской ли
тературы»—включены статьи о Пуш 
кине, Герцене, Огареве, Чернышев
ском, Добролюбове, Горьком, Блоке и 
Маяковском.

Третий раздел, посвященный вопро
сам эстетики, содерж ит в себе статьи 
«Поэтика», «Илья Чазчавадзе и реа
листическая теория искусства» и «Эс
тетические идеалы Акакия Церетели*.

О Т Д Ы Х  О Б У В Щ И К О В
В этом году многие рабочие, инже

нерно-технические работники и служ а
щие обувной промышленности Грузии 
лечились и отдыхали в санаториях и 
домах отдыха Грузии и в Крыму, в 
Кисловодске, Ессентуках.

Летом для детей обувпгиков были 
организованы два пионерских лагеря в 
Гудаути и в Пасанаури. В этих л а 
герях отдохнули 520 детей.

В сентябре Республиканский комитет 
профсоюза рабочих обувной промыш
ленности Грузии открыл в Пасанаури 
дом отдыха для подростков и молодых 
рабочих.

Сегодня в театрах и кино
Госопера— «Ф ауст»; театр  нм. Рустанслм—«В ели

кий государь»; театр им. М ардж аниш вили—« С вад ь
ба колхозника»: театр  им. Грибоедова — «Так и
будет»; армянский театр — «С урам ск-я  крепость»: 
театр  им. Ахундоаа — «Чья свадьба»; грузинский 
Т Ю З—«Алмазные россыпи»: русский Т Ю З —« З о 
луш ка»; театр  му зк оме дни— «Ннтуш».

В КИ Н О ТЕА ТРА Х : им. Р уставели — «Белы й
клык»; «О ктябрь»—«Б елы й клык»; им. Р . Лю ксем
бург—«П арень ИЗ нашего города»: «С партак»—
«В 6 часов вечера после войны»; «Ударник» 
лети. -  «Тахир и Зухра», зимн. -  «Балерина»; 
«Комсомолец» легн. и зимн. -  «Белый клык»; 
им. а> Комиссаров летн,—«Суворов», зимн,— «К а
менный цветок».

С  У  л  

Расхитители терна
П. Гургенидзе, заведуя одним ш  

складов навтлугской базы «Загог.зер- 
но», вместе со своим помощником 
М. Абуладзе систематически расхищал 
хранившееся на складе зерно. Всего 
преступниками было похищено более 
100 тонн пшена, кѵкѵрузы и ячменя.

Заведую щий другим складом той же 
базы М. Саркисов во яоеѵя выдачи 
зерна колхозу села И мери Малкингхо- 
го района с помощью представителя 
колхоза С. Янакова похитил около 40л 
килограммов зепна.

Судебная коллегия гю уголовным де
лам Верховного суда ГССР пол пред
седательством члена Верховного суда 
т. И. Панина при обвинителе младшем 
советнике юстиции т. Д. Мѵсериале 
приговорила Г! Гургенидзе и Ѵ\. Абу
ладзе к 10 годам лишения свободы с ; 
конфискацией всего по и надлежащего: 
им имущества и поражение., в правах< 
на 5 лет после отбытии наказания.

Суд постановил такж е взыскать с | 
осужденных в пользу навтлѵгской ба
зы «Заготзерно» стоимость похищенно
го зерна.

М. Саркисов и С. Янаков приговоре
ны к 5 годам лишения свободы каж- 1 
дый.

И. о. ответственного редактора
Н 8  ПАВЧИНСНИЙ.

Доклады и лекции
*  С егодня, в  8 часов вечера, в городском 

парткабинете им. Л . Кеиховели ТК К П (б) Грузии 
проводится консѵпьгация по философии. Консуль
тант—тов. К ори д .е .

*  С егодня, в 7 часов вечера. в городском 
парткабинете им. Л . К еиховели ТК КП (6) Грузии

• проводится лекция для комсомольцев. самостоя
тельно изучаю-цих историю ВК П(б), по теме 
«М еньшевики и большевики я период русско-япон
ской войны и первой русской революции» (1904— 
1907 гг.). Л екто р —тов. Верулия.

ГОС. ЯРАМ  ГЕАТР им. А. С . Г Р И Б О Е Д О В А  
4, 10 и И  октября

Т А К  И Б У Д Е Т
В. 8 октября аи. я веч.

, П Л О Д Ы  П Р О С В Е Щ Е Н И Я
8, 9. 12 и 13 октябоя ли. и веч.

Д А В Н Ы М -Д А В Н О  
Н ачало ѵтрен. спектак. в 12 ч. дня. 

вечерних— в 4 час. веч.

Г Р У З И Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А Р М О Н И Я  
Большой зал  консерватории.

5 и 6 октября
Открытие зимнего сезон а 

Д Ж А З - А Н С А М Б Л Ь  
I рузинской филармонии поа художественным 

руководством  и при участии (
Л жано Б а г р а т и о н и .
Д ириж ер —И. Т у г у ш н .  С о л и с т ы :

М анана Бзгоатионн 
Евгения Асла.-ишвили 
Теймураз Хелаш вили
Нона Г ѵниа—лаѵреят всесою зного конкурса 

артистов зстралы 
Вахтанг Гѵнаніви.тн 
О тар Каляидадзе 
Тенгиз Ха*лианн

В еде» программу Т  У ч ю и и л и  
Начало в 9 час вечера

Билеты  продаются.

ГО С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  А Р М Я Н С К И Й  ТЕА ТР 
•ГІл іГІэѵчяиа 81

4 октябоя—С ѴРАМ СКАЯ К Р Е П О С Т Ь
5 октябоя—Г О С  И В А Р Д И Т Е Р
6 октября іч  — ЧАХ ЧАХ ТАК Д ВО Р

8 октября в»ч. — Р А З О Р Е Н Н Ы Й  ОЧАГ 
Нач утр ,-пект а 12 ч аня веч ,—в 8 ч веч. 

К асса открыта » 10 в. утра но 2  ч дня 
•  е 8 я. ао  9 в. веч.

О Т Д Е Л  Ш К О Л  ЗК В  Ж . л. 
О Т К РЫ В А Е Т П О Д Г О Т О В И Т Е Л Ь Н Ы Е  К У РС Ы  

для лип, ж елаю щ их подготовиться к  сдаче 
зкзамемов на аттестат  зрелости экстерном.

Занятия иа грузинском  и  русском язы ках. 
Н ачало занятий 7 октября.
А дрес. Тбилиси, пр. П леханова, 136. здание 

ж .-д . 4-й мужской средней школы. Тел. 3-59-24 
Прием заявлений с 9 час. утра до  9 час. 

вечера. 1

Н У Ж Н Ы  К О Ч Е Г А Р Ы -И С Т О П Н И К И  
ало паровых котлов.

Ж илплощ адью  обеспечиваю тся.
З а  условиями обратиться—улица Л енина. 28. 
издательство «Комунисти».

Г Р У З И Н С К И Й
И Н Д У С Т Р И А Л Ь Н Ы Й  И Н СТИ ТУ Т 

имени С . М КИ РОВА

о б ’чвляет, что 18 октября. в 13 часов, в 
физической аудитории института на открытом 
заседании Ученого совета химик<ѵте\нолпги'-іК 
ского  ф акультета состоится публичная ЗА Щ И ТА  
Д И С С Е Р Т А Ц И И  на соискание ученой степени 
кандидата технических наук ассистентом  ка- : 
Фе.іры технологии силикатов ГИ И  КѴ РД ЕВ А - 
Н И Д З Е  Ольгой Константиновной на тем у: I 
«Кинетика инверсии кварца и халцедона при | 
высоких температурах*.

Официальные оппоненты :!) заслуж енный дея- I 
тел ь  науки, доктоп химических наук, п роф ес
сор Грузинского индустриального института I 
К анделаки Б С .; 2) кандидат химических наук. | 
доцент Грузинского индустриального института і 
К утателалзе  К. С .; 31 заслуж енный д еятел ь  I
науки и техники, доктор  технических н а у к , |
профессор Сталинирсчого педагогического юі- 

ститута В еллер С . М .
С  диссертацией можно ознакомиться в бчб- І 

лиотеке Грузинского индустриального института 
нм. С . М Киров» (У чебны й, п ер ., 2 /4 )  еж е- |  
дневно с 10 до  17 ч. 30 м.,

Д иректор ГИ И  А. П. Ьоджгѵа.
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